
FESTA
Motivo de festa para os que

são apaixonados pelo turismo em
Piracicaba, em especial os mem-
bros do Conselho Municipal de
Turismo (Comturpi): saiu a catego-
ria de Município de Interesse Turísti-
co para Piracicaba. É uma história do
setor que vem de há mais de 35
anos, quando este Capiau se en-
volveu mais com o tema, culmi-
nando com os esforços dos atuais
conselheiros e apoio da deputada
estadual Professora Bebel (PT).

RECURSOS
Piracicaba agora é MIT (Mu-

nicípio de Interesse Turístico), con-
forme publicação no Diário Ofici-
al do Estado de São Paulo na se-
mana passada. Com a conquista
deste título, a cidade pode receber
recursos estaduais para investi-
mentos em obras e melhorias que
beneficiem a comunidade local e
os turistas, ampliando e qualifi-
cando a oferta turística. Nas re-
des sociais, porém, já contestações
sobre cidade turística (ou de inte-
resse) se "está abandonada" (...)
com fotos de buracos, mato etc.

ELEITO
O TRE-SP retotalizou nes-

ta terça (8), pela segunda vez,
os resultados das Eleições 2022
para o cargo de deputado fede-
ral. Com a retotalização, Paulo
Teixeira (Federação Brasil da
Esperança - PT, PCdoB e PV)
passou à situação de "eleito", en-
quanto Pablo Marçal (PROS) per-
deu a vaga, ficando na condição
de "Indeferido com Recurso".

POLICIAIS - I
A Comissão de Finanças, Or-

çamento e Planejamento da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo deu aval, durante reu-
nião ontem (8), a oito projetos de
leis. Entre as propostas está a que
premia policiais militares feridos
durante atendimento a ocorrên-
cias. Nesse caso serão considera-
dos danos físicos ou psicológicos,
desde que comprovados.

POLICIAIS - II
De acordo com o Projeto de

Lei Complementar 67/2019, essa
gratificação será dada com uma

Para capacitação, Educação
faz contrato com o Google
Intuito é ofertar os cursos da Plataforma Google Workspace for Education
para 1.250 docentes, com participação da Colaborativa Assessoria e Consultoria

Fábio Lisboa/SME

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, e o secretário mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza,
assinaram, na tarde de ontem (8),
contrato com o Google para a ca-
pacitação de 1.250 profissionais da
Rede Municipal de Ensino na uti-
lização da Plataforma Google
Workspace for Education. A ação
foi possível por meio da aquisição
dos serviços da empresa Colabo-
rativa Assessoria e Consultoria em
Educação Ltda, a qual é parceira
da multinacional americana e es-
pecializada na plataforma. A assi-
natura dos contratos foi feita no
escritório do Google Brasil, com a pre-
sença de Marici Marchini, líder de
governo do Google For Education.

CONTRATO - O contrato
entre a Prefeitura e a parceira Goo-
gle foi firmado após o encerramen-
to do processo licitatório n° 91818/
22, ao valor de R$3.557.216,00,
com a validade de 12 meses, e tem
como objetivo principal o de possi-
bilitar aos professores e alunos os
conhecimentos da plataforma
como ferramenta para facilitar o
uso dos recursos dentro e fora das
salas de aula, a qualquer hora e a
partir de um dispositivo conecta-
do à internet. Além disso o Google
For Education proporcionará o
uso de diversas ferramentas edu-
cacionais, tanto para os alunos
quanto para os docentes, poden-
do aperfeiçoar o ensino, envolven-

do ainda mais os estudantes. To-
dos os 1250 servidores que recebe-
rem a capacitação serão certifica-
dos Google e estarão aptos a de-
senvolver atividades junto aos alu-
nos nas salas de aula.

PARCERIA - "Estamos mui-
to contentes em conseguir viabili-
zar essa parceria com o Google. É
um marco importante para a es-
cola que desejamos no futuro e ofe-
recer as melhores ferramentas
disponíveis no mercado para
garantir o avanço da educação
de Piracicaba", falou o prefeito
Luciano Almeida. "Além de
equipar nossas unidades, esta-
mos trabalhando para propor-
cionar aos nossos profissionais

as melhores formações. É moti-
vo de alegria para nós, enquanto
rede, recebermos a chancela Goo-
gle For Education, coroando o
novo momento da Educação pira-
cicabana", disse Bruno Roza, se-
cretário de Educação.

LAPTOPS - A ação vem de
encontro com o amplo investimen-
to que a SME realizou na aquisi-
ção de 4 mil laptops educacio-
nais para as unidades escola-
res da Rede Municipal de Ensi-
no, com investimento de mais
de R$ 8 milhões. Tais equipa-
mentos impactam diretamente
todos os 18 mil alunos matri-
culados no Ensino Fundamen-
tal da Educação de Piracicaba.

Piracicaba formaliza a parceria com a plataforma Google For Education, ontem (8)

promoção na carreira, na forma
de um benefício concedido pelo
Estado em decorrência do dano
sofrido por esse agente, que mui-
tas vezes pode ser irreversível.

CIDADANIA
O senador Flávio Bolsonaro e

o deputado federal Eduardo Bol-
sonaro foram à Embaixada da Itá-
lia em Brasília para avançar o pro-
cesso de obtenção da cidadania ita-
liana. Estavam acompanhados de
seguranças, diz a notícia. E tem
algo demais nisso? Só porque o pai,
Jair Messias Bolsonaro, perdeu a
eleição para o Palácio do Planal-
to? A vida continua, afinal.

RENÚNCIA?
A prefeita de Carlinda, no

Mato Grosso, Carmen Martines
(União-MT), garante que vai re-
nunciar ao cargo no momento em
que o presidente eleito Lula (PT)
assumir. Ela foi eleita em 2016
e reeleita em 2020. Falta-lhe
alegria para continuar no car-
go ou lhe sobra ignorância? Há
outro raciocínio para este chato,
idoso e cansado Capiau?

PÉSSIMO
"Acho que uma parte do agro-

negócio está percebendo que essa
prática do Bolsonaro e do bolsona-
rismo é um péssimo negócio", afirma
deputada federal eleita Marina Sil-
va, que foi ministra do Meio Am-
biente de Lula. Para ela, "não ter fi-
nalizado o acordo com o Mercosul
é um péssimo negócio", garante.

TROCA
Já há comentários de que o

ministro da Justiça, Anderson
Torres, pode (ou deve?) trocar a Es-
planada dos Ministérios pela Secreta-
ria de Segurança Pública do Estado
de São Paulo (SSP). Questão de
tempo porque o governador elei-
to Tarsício Freitas (Republica-
nos) está montando seu gover-
no e aqui também terá transição.
Aliás, sem muitas novidades porque
o governador Rodrigo Garcia
(PSDB) é bem próximo do vence-
dor.

CULPA?
Ontem (8), o sistema da Cai-

xa Federal ficou fora das 11h em
diante e criou muitos problemas
para os consumidores. Lamentá-
vel, mas isso acontece com vários
bancos, de vez em quando, ou com
grandes empresas e todos sofrem.
E já começaram a culpar o presi-
dente eleito Lula (PT), que está,
em grande estilo, cuidando da
transição via vice Geraldo Alckmin
(PSB) e se preparando para assu-
mir dia 1º de janeiro. Nada a ver
com sistema da Caixa (rsrsrs).

As duas fotos foram tiradas em sequência, na noite de segunda
(8), à noite na poeira em que a lua aparece mais longe e, em
seguida, apenas o zoon de vezes vezes, limite do Smartphone.

Note-se na foto 2 algo verde logo acima e à direita da lua.  Na hora,
não se percebeu. Quem percebeu uma amiga me perguntando o que
seria. Não, OVNI, não creio. Há um satélite de comunicações que
faria essa órbita? Nos últimos dias, muitos comentários sobre
OVNIs (Objetos Voadores Não Identificados) por aí...

Semae abre 38
vagas de estágio

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto), por meio do
CIEE (Centro de Integração Em-
presa Escola), realiza processo se-
letivo para 38 vagas de início ime-
diato e mais cadastro de reserva
para estagiários. As inscrições são
gratuitas e seguem até 16/11, às
12h, pelo site www.ciee.org.br. A
lista de classificação provisória
com o resultado dos candidatos
aprovados será divulgada no site
do CIEE em 06/12/2022. Os can-
didatos devem ler o edital na ínte-
gra disponibilizado no site.   Os
interessados em participar do pro-
cesso seletivo (início imediato e

cadastro reserva), no ato da ins-
crição, devem estar matriculados
no 2º semestre dos seguintes cur-
sos: Administração, Administra-
ção de Empresas e Gestão Empresari-
al, Ciências Contábeis, Direito, Eletro-
mecânica Engenharia Ambiental, En-
genharia Química, Química, Ciências
Biológicas, Engenharia Civil, Enge-
nharia da Computação, Ciência da
Computação, Sistemas de Infor-
mação, Processamento de Dados,
(demais cursos com habilitação em
informática), Engenharia Mecâni-
ca, Jornalismo, Logística, Marke-
ting, Marketing Digital e Publici-
dade e Propaganda.

Carolina é homenageada pelo
1º lugar no Salãozinho de Humor

De 1969 trabalhos apresen-
tados, Carolina Spruck foi clas-
sificada em 1º lugar na categoria
de 7 a 10 anos do 20º Salãozinho
de Humor de Piracicaba por re-
tratar a segurança do ciclista no

trânsito. Ela foi homenageada na
tarde desta segunda-feira (7) com
moção de aplausos 184/2022, de
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), entregue na sala da
presidência do Legislativo. A7

Guilherme Leite
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Trabalho foi classificado em 1º lugar no Salãozinho de Humor

Piracicaba conquista selo como
Município de Interesse Turístico
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O filho de dona Lindu
LíderLíderLíderLíderLíder
incontestávelincontestávelincontestávelincontestávelincontestável
não somentenão somentenão somentenão somentenão somente
no Brasil, masno Brasil, masno Brasil, masno Brasil, masno Brasil, mas
nas Américasnas Américasnas Américasnas Américasnas Américas
e mundo todoe mundo todoe mundo todoe mundo todoe mundo todo

Camilo Irineu
Quartarollo

Diz-lhe a mãe,
migrante nor
destina: Teima,

Luís Inácio, teima! Elei-
to, os líderes mundiais
lhe mandam congra-
tulações, inclusive o pre-
sidente dos EUA, e mes-
mo antes da posse sua presença é
aguardada no Egito para o even-
to do Clima, no COP 27.

Sobre os resquícios de
campanha difamatória em
2018, nada conseguiram pro-
var ou localizar em seu nome
ou de parentes. Velhas fake-
news expõem os filhos como
donos da Friboi ou da glorio-
sa Esalq de Piracicaba, desta,
creiam, muitos piracicabanos
repercutem! Entretanto, os
acusadores mais ácidos dizem
que o tal é tão astuto que ne-
nhum bem tem em sua pos-
se! Cheios de ódio, convic-
ção e ignorância afirmam
que os bens foram escondi-

José Renato Nalini

É importante que
profissionais exi
tosos em áreas

técnicas também consi-
gam exercitar criativi-
dade nas artes. Uma
das mais instigantes é
a literatura. Com ela,
pode-se atingir outros pú-
blicos, mexer com a cabeça dos leito-
res, na crença de que esse exemplar - o
raro leitor - seja alguém disposto
a assimilar novas ideias.

Bem-vindo, portanto, o livro
"Antologia da Maldade 2", dos
economistas Gustavo Franco e
Fabio Giambiagi, editado pela
Zahar. Os dois autores já haviam
escrito o livro "1", em 2015. Mu-
dou o subtítulo da obra. No pri-
meiro, era "um dicionário de cita-
ções, associações ilícitas e ligações
perigosas". Agora é "epígrafes para
um país estressado".

E de onde provém o estresse
brasileiro? De inúmeras causas.
Talvez a principal delas seja o efei-
to do aquecimento global, resulta-
do da incessante e crescente emis-
são de gases venenosos causado-
res do efeito estufa, num Brasil que
teria tudo para ser exemplo mundial,
mas que preferiu ser "pária ambien-
tal". Inacreditável que, antes de se
valer desse tesouro gratuitamente
oferecido pela natureza, nosso país
o dilapide e contribua para a gra-
víssima crise planetária.

Pior ainda, saber que a des-
truição ecológica é patrocinada por
quem é pago pelo povo para cum-
prir a Constituição, cujo artigo 225
foi considerada a mais bela nor-
ma fundante produzida no século
20. O constituinte de 1988, em
nome do povo - o único titular da
soberania - teve coragem de expli-
citar um direito transgeracional.
As futuras gerações têm legítimo e
real direito a um ambiente equili-
brado, sadio e essencial à qualida-
de de vida digna.

A pandemia veio mostrar à
humanidade que ela é impotente e
frágil. Está vinculada à dilapida-
ção da natureza. No Brasil, não
fora o STF a lembrar que Esta-
dos e Municípios também são
responsáveis pela saúde, o nú-
mero de vítimas teria sido mui-
to maior do que o mais de mi-
lhão de mortos. Pela situação
surreal de se considerar a pes-
te uma "gripezinha" sem impor-
tância, o boicote à vacinação - que
de tão rudimentar e tosco, nem se
pode creditar à ignorância, mas a
uma premeditação perversa.

Como não estar estressado
um país que tem quarenta parti-
dos políticos, fábrica de produção
em série de políticos profissionais
e fisiológicos, responsáveis por or-
çamento secreto, algo inominável.
Como ser secreta a destinação do
dinheiro do povo? Um povo famin-
to e a suportar intolerável carga
tributária, das mais elevadas do
planeta, assistindo inerme e pas-
sivamente, o aumento dos malditos
"Fundões": eleitoral e partidário.

O agro nos próximos quatro anos
Décio Luiz Gazzoni

O agro pode melho
rar ou piorar de
pendendo do clima

e da situação internacional.
O próximo governo brasi-
leiro pouco interferirá.

O Brasil ruma para
um protagonismo inédi-
to, tanto na produção
quanto na comercializa-
ção de produtos agrícolas. Nosso
agro ganhou vida e dinâmica pró-
prias. Dado o seu tamanho, sua
dependência do mercado domés-
tico, em termos relativos, é cada
vez menor. Assim, a situação de
oferta e demanda nos demais paí-
ses passa a ser determinante para
o maior ou menor crescimento do
agro brasileiro. Instabilidades na
geopolítica internacional, crises de
abastecimento, taxa de desenvol-
vimento do PIB (e da renda per
capita) em escala global, são fato-
res determinantes para os rumos
do nosso agro no futuro imediato.

Não menos importantes são
as mudanças climáticas, tanto cá
quanto alhures. Os eventos climá-
ticos extremos estão se tornando
cada vez mais frequentes, com se-
cas prolongadas, períodos mais
longos de temperatura muito ele-
vada, enchentes e inundações,
tempestades, vendavais e outros
fenômenos adversos. São eventos
que prejudicam a produção agrí-
cola, impedindo semeadura na
época mais propícia, por vezes re-
querendo nova semeadura. Preju-
dicam operações de manejo, favo-
recem ataques de determinadas
pragas, frustram colheitas.

Para que o agro brasileiro con-
tinue crescendo às mesmas taxas
dos últimos 20 anos, precisamos,
essencialmente de duas coisas: que
o mundo cresça e compre mais
nossos produtos. Em consequ-
ência, que os preços sejam re-
muneradores. E que o clima não
nos atrapalhe, permitindo que

dos num planeta dis-
tante, que será desco-
berto na próxima expe-
dição da NASA.

Seu nome é associ-
ado diariamente a Cor-
rupção pelos seus ad-
versários. O então pro-
motor Deltan disse: "não
temos provas, mas temos
convicções". O processo

era em torno de um triplex fantas-
ma, da empreiteira OAS, cujo imó-
vel foi recentemente vendido pela
mesma. Era da OAS. Numa ver-
são curitibana, a Lava jato copia
a Mani Pulite, de 1992, da Itá-
lia, quando emerge a extrema
direita de Berlusconi por lá.

Aqui, com a retirada de Lula
da disputa surge o Jair presiden-
te, à semelhança de Berlusconi. O
juiz da Lava jato ganha um minis-
tério de Bolsonaro, mas se desen-
tende com o chefe do executivo.
Acusa o presidente Jair de in-
terferência na Polícia Federal e,
ofendido, demite-se.

Preso, o comparecimento de
Lula ao velório do irmão lhe é ne-

gado. Tem visitas barradas à por-
ta da prisão. O argentino Esqui-
vel, prêmio Nobel da paz, cujo tí-
tulo lhe dá imunidade para aden-
trar em qualquer lugar de conflito
pelo mundo, não pôde entrar no
presídio de Curitiba. Lula ame-
dronta como um Mandela, eviden-
ciando o apartheid brasileiro.

Após a eleição de Jair, a ima-
gem de Lula não representava
mais perigo. É oferecida a ele pri-
são domiciliar com tornozeleira, e
prontamente recusada. Não sou
pombo! - reage. O impedimento de
visitas é relaxado, assim como o
comparecimento de Lula ao fune-
ral do netinho Arthur.

Lula recorre ao Supremo e à
ONU, respeita o rito processual da

Justiça Brasileira, inclusive
submetendo-se ao cárcere de 580
dias. Finalmente, o Juízo de Curiti-
ba é declarado suspeito e o Foro
incompetente. Se provas houves-
sem, haveria novo julgamento,
mas não as encontram a não ser
convicções de mentes raivosas.

O juiz da Lava Jato reapa-
rece sem toga e candidato a pre-
sidente! É rejeitado pela legen-
da. Quer se candidatar a deputa-
do por São Paulo, mas o endereço
de hotel do maringaense não lhe dá
o domicílio eleitoral pretendido, en-
tão escolhe o cargo de senador em
sua terra mesma. Flerta com o
antigo aliado Jair, orientando a
este nos debates à reeleição.

Lula ressurge presidente em
2022, liderando a Reabertura
Democrática, com uma frente
de coalizão. Líder incontestá-
vel não somente no Brasil, mas
nas Américas e mundo todo.

Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Que novosQue novosQue novosQue novosQue novos
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belo, o bombelo, o bombelo, o bombelo, o bombelo, o bom
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Trinta e três mi-
lhões de brasileiros
passam fome. Não é
para estressar? Mui-
tos milhões não têm
segurança alimentar.
Outros tantos, estão
desprovidos de mora-
dia, de saúde, de edu-
cação de qualidade, de
perspectiva de se alcan-

çar o mínimo existencial.
O panorama brasileiro em

2022 não é apenas suficiente para
causar estresse. É para provocar
angústia, desespero e revolta. Os
dois economistas-escritores parti-
ram dos aforismos que atraem
muita gente. Frases proferidas por

personalidades. Expressões mar-
cantes, fáceis de decorar e propíci-
as a "enfeitar" um discurso ou até
conversa de botequim. Só que en-
tre o primeiro e o segundo livro, a
maldade - que no primeiro era iro-
nia, sarcasmo, algo bem sutil - tor-
nou-se crua e cruel. Há maldade
mesmo espalhada pelo ar. No Bra-
sil, não é o "love is in the air". Parece
mais "devil is in the air". Ira inconti-
da, violência verbal e física, corrida às
armas, como se houvera o lado do
"bem" na luta contínua e cruenta com
o lado do "mal". Famílias se decom-
pondo pelas opções da política par-
tidária cada vez mais pobre e mais
torpe. Chacina de jovens. Racismo
estrutural. Discriminação e pre-
conceito. Justiça achincalhada.

Uma coletânea de maldades
no mais estrito sentido do verbete
é fácil de se arrolar em nossos dias.
Tempos felizes os de Estanislau
Ponte Preta, com o seu "Febeapá",
o Festival de Besteiras que asso-
la o país. Antes fossem bestei-
ras. Hoje, o tosco, o rude, o feio,
o vulgar, reveste a maldade que
parecia estar contida por um cer-
to pudor. Quando os de cima o
perdem e escancaram seu primi-
tivismo, os de baixo se animam
e mostram sua cara.

Que novos tempos tragam o
belo, o bom gosto, a estética em
todos os setores, que ela é a ética
da alma. Naquela concepção helê-
nica na qual já nos abeberamos no
passado: o belo é sinônimo do bem.

E que um dia, algum inte-
grante das gerações do porvir
possa escrever uma "Antologia
da Bondade Brasileira" em su-
cessivas releituras e edições.

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo

Antologia da Maldade
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haja produção compa-
tível com a demanda.

GOVERNO - E
o novo governo? Não
o vislumbro como
um agente que possa
interferir no agro
com a mesma inten-
sidade que os dois
fatores acima. Pode-
rá ajudar muito,
mas não prejudicar.

O agro brasileiro adquiriu uma ex-
pressão e uma dinâmica própri-
as, com cadeias e conexões so-
lidamente vinculadas ao mer-
cado, cada vez mais se descola
das ações governamentais. Ganha
progressivamente mais força a ex-
pressão "quanto menos gover-
no, melhor"! Eu diria que o gover-
no passou a depender mais do
agro do que este do governo!

Sem dúvida algumas ações de
governo são essenciais. Destaca-
ria a primordial, que é a defesa
agropecuária que, por força de
acordos internacionais, precisa
ser capitaneada pelo governo de
cada país, para assegurar o ingres-
so de nossos produtos no merca-
do internacional. Trabalho de co-
ordenação, integrado com o setor
privado. Duas outras ações, no
â m b i t o  d o  M i n i s t é r i o  d a
Agricultura são essenciais:
geração e transferência de
tecnologia e política agrícola.

A Embrapa é um órgão do
MAPA que tem sido reconhecido
como um dos grandes responsá-
veis pela revolução que ocorreu no
agro brasileiro, nos últimos 40
anos. Nas sábias palavras do mes-
tre Xico Graziano "Reanimar e re-
valorizar a Embrapa, o maior or-
gulho do agro nacional, é a mais
difícil tarefa do próximo governo".
Obviamente Xico restringia sua
análise ao agro e não aos demais
setores do governo. Quanto à as-
sistência técnica, a correia de
transmissão da informação para
os produtores rurais, o setor pri-

vado se organiza de forma cada
vez mais adequada para atender
às suas necessidades.

Resta uma ação no âmbito do
MAPA, que depende em muito do
governo: a proteção e o apoio ao
pequeno agricultor, que ainda
não esteja adequadamente vin-
culado às cadeias produtivas
do agro, com ações como crédi-
to, apoio à organização e associa-
tivismo, e assistência técnica.

É fora do âmbito do Ministé-
rio da Agricultura que vislumbro
os aspectos nos quais o governo
mais pode ajudar o agro brasileiro
a obter um novo salto de patamar,
tanto no mercado doméstico, quanto
internacional. Listo as principais ini-
ciativas que podem nos ajudar:

-  Integração do agro às
ações de proteção ao meio am-
biente, com o cumprimento do
Código Florestal e o apoio aos
programas que buscam siste-
mas de produção cada vez mais
sustentáveis, particularmente na
redução das emissões de carbono
para a atmosfera, o que inclui o
mercado de carbono e o paga-
mento por serviços ambientais;

-  Abertura de novos merca-
dos e consolidação dos existentes,
novas oportunidades de ocupação
de espaços mercadológicos, como
bioeconomia, aquicultura, fruti-
cultura e plantas ornamentais;

-  Investimentos em infra-
estrutura e logística para o
transporte de insumos, estoca-
gem e escoamento de safras, o
que abarca silos e armazéns,
hidrovias, ferrovias, rodovias,
portos e aeroportos à altura da
pujança do agro brasileiro;

-  Investimentos em energia,
comunicação e avanços tecnológi-
cos para que os sistemas de pro-
dução e as cadeias produtivas pos-
sam operar no estado da arte;

-  Redução do custo Brasil,
que inclui reformas, desburo-
cratização e apoio às ações para
tornar o agro brasileiro cada
vez mais competitivo.

Uma necessidade sempre pre-
sente em um setor que atinge um
terço do PIB, responsável pela in-
tegralidade do saldo comercial,
pelo emprego e renda de dezenas
de milhões de brasileiros, é a co-
municação. Comunicar adequada-
mente o que é o agro nacional, li-
vre das fakenews e dos mitos, tan-
to no Brasil quanto no exterior, é
uma ação que deve integrar go-
verno e iniciativa privada.

Não desconheço a fragilida-
de das contas públicas face ao ta-
manho das demandas do agro.
Mas vislumbro uma oportunida-
de histórica de capturar portento-
sos investimentos internacionais
para resgatar a deficiência crôni-
ca em nossa infraestrutura e lo-
gística, na forma de PPAs ou
outras modalidades.

Quanto ao nosso produtor e
demais elos da cadeia, projeto que
manterão o foco em ser o melhor
do mundo, produzindo de forma
sustentável, com produtividade
crescente, para diminuir cada vez
mais a abertura de novas áreas,
sempre atento às demandas do
mercado e dos governos de outros
países, cada vez mais exigentes nos
critérios de sustentabilidade.

De minha parte, não tenho
qualquer dúvida que, daqui a qua-
tro anos, estaremos ainda me-
lhor do que estamos hoje, in-
dependente da forma de avali-
ação que viermos a utilizar.

Décio Luiz Gazzoni, en-
genheiro agrônomo,
membro do Conselho
Agro Sustentável.

SAF e o potencial de um novo mercado no Brasil
A questão queA questão queA questão queA questão queA questão que
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Daiane de Oliveira

Com a aprovação
da nova lei da
Sociedade Anô-

nima de Futebol  (SAF),
apresentada pelo então
senador, Rodrigo Pache-
co, ao menos oito clubes
brasileiros adotaram a modelagem
empresarial e migraram para o
novo modelo que compõe a gestão
do futebol. A venda do Cruzeiro
Futebol Clube, inaugurou a regên-
cia da lei que estimula clubes de
futebol a adotarem uma estru-
turação empresarial de socieda-
de, incentivando o fim da mo-
delagem de associação civil sem
fins lucrativos às agremiações
futebolísticas.

A ilusão do texto legislati-
vo, entrega às diretorias dos
clubes brasileiros uma falsa
percepção de glória institucio-
nal instantânea, ou seja, de que
a adoção da nova modelagem

organizacional em-
presarial funcionará
como uma conquista
na diversificação de
suas fontes financei-
ras a partir do mo-
mento de sua estru-
turação (da cisão, al-
teração societária

(cisão, fundação, conversão).
Contudo, a postura a ser prati-
cada pelos clubes que, ante o
rigor das circunstâncias, neces-
sitam de um respiro financeiro
- cenário experimentado por
mais de um terço dos times bra-
sileiro de futebol, desde as bai-
xas séries até os campeões de
torcidas - e que depositam es-
peranças na conjectura do novo
modelo societário, é a avaliação
precisa e crítica da composição
desportiva, orçamentária e or-
ganizacional da agremiação.

Por outro lado, não pode-
mos desprezar o fato de que, a
institucionalização da SAF em

clubes da série B, por exemplo,
até o momento, representa uma
oportunidade para manutenção
e exercício das atividades de-
senvolvidas pelas agremiações
constituídas pelo clube-empre-
sa, sobretudo em relação a evi-
dência de novos investidores, o
interesse dos torcedores ante a
participação da gestão dos times
futebolísticos e a adoção de melho-
res práticas de competência técni-
ca aprimorada em relação a ad-
ministração do clube, inerentes
às definições exigidas pela lei.
Ou seja, um cenário, até aqui,
favorável, considerando os da-
dos divulgados pelos clubes.

A questão que impera é: se
o sentimentalismo, a cultura do
futebol e a identidade de time
para com os seus torcedores irá
permanecer, já que a modelagem
do clube empresa urge para fo-
mentar um sistema que sustenta a
relação comercial entre os investi-
dores (cartolas, financiadores,

empresários), investido (o corpo
da SAF) e quem viabiliza o inves-
timento (clubes). Notadamente,
nesse contexto, é previsível a as-
censão de um novo mercado de
valores: o do futebol.

O Estado, ao estruturar a lei,
acredita ser a melhor alternativa a
ser preferida pelos clubes de fute-
bol, reagindo positivamente ao con-
teúdo elaborado pelo legislativo que
cria um novo sistema de futebol
brasileiro ante a capitalização de re-
cursos e proposta de governança.

Todavia, assim como todo pro-
jeto efetivamente sistematizado
(se assim podemos chamar a lei
14.193/21), os efeitos da insti-
tucionalização da SAF aos
clubes que implementaram o
instituto, ainda sub explorado,
só poderão ser medidos daqui
há alguns anos após a apura-
ção de dados de resultado.

Subjetivamente, somente
os atos e medidas dos clubes
poderão dizer, por si só, o su-
cesso na gestão da entidade, vez

que, a obtenção de bons resulta-
dos, sejam desportivos ou finan-
ceiros, estão intrinsicamente liga-
dos a boa administração dos car-
tolas, que jamais poderá ser tra-
tada como a fonte idealizadora da
renovação dos clubes centenários
e ampliação de suas receitas.

Daiane de Oliveira é espe-
cialista em Direito Des-
portivo e coordenadora da
área no escritório Maria-
no Santana Advogados.
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OS PINGO NOS IS
O programa "Os Pingos nos

Is" (Jovem Pan News), dez dias
após as eleições presidenciais, é
outro. Acabou a atração lidera-
da por Augusto Nunes, com ab-
soluta liderança de audiência.
Por que Augusto Nunes saiu?
Saiu também Guilherme Fiuza e
agora Ana Paula Henkel anun-
cia que deixa a JP para uma nova
atração (YouTube Revista Oes-
te), que negocia com um canal
aberto de TV e ainda com emis-
sora (fechada) americana. O
empresário Luciano Hang lidera
grupo de empresários responsáveis

Alex Gama Salvaia

No artigo anterior,
apresentei uma reflexão
sobre as oportunidades
de atuação de um mem-
bro da Câmara de Ve-
readores. Neste, quero
tratar da definição le-
gal do papel do verea-
dor enquanto indivíduo e enquan-
to membro de um colegiado.

Segundo a Lei Orgânica do
Município (LOM), o Poder Le-
gislativo é:

Art. 82.  O Poder Legislativo é
exercido pela Câmara Municipal
que se compõe de vinte e três Ve-
readores eleitos dentre os cida-
dãos maiores de dezoito anos.

Deste modo, a Câmara Mu-
nicipal é o conjunto dos 23 verea-
dores, que segundo os arts. 87 e
88 da mesma LOM, age por meio
de deliberações, decididas pelo Ple-
nário, por maioria de votos, que é
definido como órgão soberano:

Art. 87.  O Plenário é o ór-
gão soberano e deliberativo da
Câmara, constituído pelos ve-
readores eleitos e com funções
estabelecidas no Regimento In-
terno e nesta Lei Orgânica.

Art. 88.  Salvo as disposi-
ções em contrário, nesta Lei, as
deliberações do Plenário serão
tomadas por maioria dos votos,
presente a maioria absoluta de
seus membros.

Art. 110.  Compete privativa-
mente à Câmara Municipal:

(…)
XII - fiscalizar e controlar

os atos do Poder Executivo, in-
clusive os da administração
descentralizada;

XIII - requerer informações
ao Prefeito sobre assuntos re-
ferentes a administração dire-
ta e indireta e atos de sua com-
petência privada;

Note que há uma clara dis-
tinção entre competência da Câ-
mara (colegiado formado pelos 23
vereadores) e a competência de um
vereador. Como não há letra mor-
ta na lei, até mesmo a definição de
direitos e deveres do vereador,
enquanto membro da Câmara, é
deixada para ser tratada em do-
cumento menor, isto é, no Regi-
mento Interno da Câmara Muni-
cipal, como se lê:

Art. 100.  Os direitos e deve-
res dos Vereadores constarão do
Regimento Interno.

Isso tem um propósito eviden-
te e também ignorado em muitos
casos, podendo inclusive, incidir
em conduta tipificada no art. 104
da LOM. Conduta essa passível de
cassação, conforme preceitua o
art. 103 do mesmo diploma legal:

Art. 103.  A Câmara Muni-
cipal cassará o mandato do Ve-
reador quando, em processo
regular em que é dado ao acu-
sado o amplo direito de defesa,
concluir pela prática de infra-
ção político-administrativa.

Art. 104.  Serão infrações políti-
co-administrativas do Vereador:

(…)
IV - proceder de modo incom-

patível com o decoro parlamentar.
Poder-se-ia afirmar, após a

leitura do conjunto de artigos ex-
traídos da LOM e do Regimento
Interno da Câmara que a conduta
de vereador que se insurge contra
a soberania da decisão tomada em
Plenário está em desacordo com o
que tem dever, como por exemplo,
tem ocorrido em relação ao des-
contentamento de alguns, quan-
do o Plenário decide rejeitar um
requerimento, a saber:

Art. 175.  Requerimento é todo
pedido verbal ou escrito de Verea-
dor ou de Comissão, feito ao Pre-
sidente da Câmara, ou por seu in-

O tesouro de um mandato (II)

pelo investimento. Aliás, são vários
os profissionais que deixaram a
Jovem Pan News, proporcionan-
do um clima de mistério.

PONTO FINAL
Pelo quarto mês seguido, o

Brasil apresentou deflação, ou
seja, queda dos preços e nú-
meros na economia. Mercado
esperava recuo de 0,74%, mas
foi de 0,65%, com destaques
para fertilizantes, leite e com-
bustíveis. No mundo, melhor
que o Brasil, apenas Japão, Ará-
bia e China, projetando-se uma
inflação de 4,8% em 2023.

O Plenário éO Plenário éO Plenário éO Plenário éO Plenário é
sempresempresempresempresempre
soberano!soberano!soberano!soberano!soberano!

termédio, sobre as-
sunto do Expediente
ou da Ordem do Dia,
ou de interesse pes-
soal do Vereador.

§ 3°  Serão es-
critos e sujeitos a
deliberação do Ple-
nário, os requeri-
mentos, exceto voto

de Pesar, que versem sobre:
(…)

XI - informações solicita-
das ao Prefeito ou por seu in-
termédio ou a entidades públi-
cas ou particulares;

Ora, se o vereador inconfor-
mado com a deliberação do Plená-

rio que não aprovou seu requeri-
mento, se insurge nas redes soci-
ais e na mídia, ou ainda, utiliza de
manobra para obter a informação
via SIC, este vereador desrespeita
a soberania da decisão do Plená-
rio e age em desacordo com o de-
coro parlamentar.

Se o requerimento (nesse caso)
é pedido escrito e sujeito a delibe-
ração do Plenário, sendo o Plená-
rio órgão soberano, burlar a deci-
são do Plenário é ignorar sua so-
berania e atentar contra ela.

Já no que diz respeito à
atuação do vereador, não há
qualquer previsão legal de fis-
calizar e controlar os atos do
Poder Executivo de forma pes-
soal e isolada. O vereador, en-
quanto mandatário, não tem
nenhum poder fiscalizatório,
senão de forma colegiada e de
acordo com as decisões emana-
das do Plenário. No voto de
cada proposição.

Não é por outra razão que o
caput do art. 110 da LOM, reza
que compete privativamente à Câ-
mara Municipal, fiscalizar os atos
do Poder Executivo.

Toda conduta distante desse
rito, pode se caracterizar em abu-
so de autoridade e implicar nas
penas cominadas pela Lei de abu-
so de autoridade (Lei nº 13.869/
19), conforme se observa:

Art. 25.  Proceder à obtenção
de prova, em procedimento de in-
vestigação ou fiscalização, por
meio manifestamente ilícito:

Pena - detenção, de 1 (um) a 4
(quatro) anos, e multa.

Parágrafo único.  Incorre na
mesma pena quem faz uso de pro-
va, em desfavor do investigado ou
fiscalizado, com prévio conheci-
mento de sua ilicitude.

Art. 33.  Exigir informação ou
cumprimento de obrigação, inclu-
sive o dever de fazer ou de não
fazer, sem expresso amparo legal:

Pena - detenção, de 6 (seis)
meses a 2 (dois) anos, e multa.

Isto posto, visando respeitar
o princípio da harmonia entre os
Poderes e também de respeitar as
regras vigentes, o meio legal de
conseguir algo de interesse pesso-
al de vereador, nada mais é que o
de dialogar com seus pares, de-
monstrando a importância e per-
tinência daquele pedido e, então,
obter seu voto favorável quando
da votação da propositura. Não se
pode reconhecer a soberania do
Plenário somente quando são
aprovadas as proposituras. O Ple-
nário é sempre soberano!

Alex Gama Salvaia, ad-
vogado, Mestre em Di-
reito, secretário da Se-
cretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambien-
te de Piracicaba
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Bebel: "A educação não incorpora
qualquer forma de discriminação"
A deputada promoverá, nesta quinta (10), audiência pública, às 18 horas, no
Espaço Florestan Fernandes, em Diadema, na rua Manoel da Nóbrega, 1.145

Na condição de mulher, mãe,
professora, presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do Es-
tado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel diz que
repudia de forma veemente a se-
quência de postagens criminosas,
de cunho racista, xenofóbico e mi-
sógino feitas por  Renata Campos,
diretora da Escola Estadual Pro-
fessor José Fernando Abbud, em
Diadema. Para Bebel, "tais posta-
gens constituem condutas ilícitas,
criminal e administrativamente, e
devem ser punidas com o rigor da
Lei", ressalta ela que promoverá
nesta quinta (10) audiência públi-
ca, às 18 horas, no Espaço Flores-
tan Fernandes, em Diadema, lo-
calizado na rua Manoel da Nóbre-
ga, 1.145, justamente para debater
o tema "A educação não incorpo-
ra qualquer tipo de preconceito".

Bebel diz que a Apeoesp e seu
mandato parlamentar defendem
os profissionais da educação. "So-
bretudo, defendemos a democra-
cia e os valores humanistas que
devem prevalecer na nossa so-
ciedade. Por isso, nesse caso,
exigimos, além da apuração e
punição da responsável nas es-
feras criminal e administrati-
va, uma ação clara por parte da
Secretaria de Estado da Edu-
cação de São Paulo", enfatiza.

A deputada estadual Professora Bebel afirma que racismo, xenofobia e misoginia
não têm lugar em qualquer espaço social e muito menos na escola

Para a deputada Professora
Bebel, o  mínimo que se espera das
autoridades públicas responsáveis
pela educação não são apenas pa-
lavras de repúdio. "Espera-se a
afirmação de que racismo, xeno-
fobia e misoginia não têm lugar
em qualquer espaço social e muito

menos na escola, que deve ser lo-
cal de reflexão crítica e de forma-
ção humanística e emancipatória,
indispensáveis à construção de uma
sociedade livre de preconceitos de todo
tipo, justa, fraterna e solidária. As pos-
tagens desta senhora constituem uma
conduta indigna de uma educadora e

gestora de uma unidade escolar e,
portanto, deve ser imediatamente
afastada de suas funções. De nos-
sa parte, estamos encaminhando
medidas jurídicas e administra-
tivas cabíveis e iremos até as úl-
timas consequências para que
se faça justiça", completa.

Divulgação
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Soldados são homenageados por salvar bebê com 15 dias
Os soldados da Polícia Militar do

Estado de São Paulo, Renan Duarte
da Silva e José Carlos Oliveira dos San-
tos, foram homenageados, na ma-
nhã desta segunda-feira, 7, por
salvar um bebê de 15 dias de vida.
Eles receberam a moção de aplau-
sos 176/2022, de iniciativa dos
vereadores Thiago Ribeiro (PSC)
e Laércio Trevisan Jr. (PL).

"É emocionante poder entregar
essa homenagem, porque é uma
história muito marcante", avalia
Thiago. "Só de ouvir o relato deles
eu choro de emoção, porque é uma
criança que agora poderá se de-
senvolver com saúde e graças à
destreza destes dois profissionais",
acrescenta o parlamentar.

Na propositura, o vereador rela-
ta que os soldados estavam no bairro
Monte Líbano quando a ocorrência
foi irradiada pelo 190 e consegui-

ram chegar na residência em me-
nos de dois minutos. "Quando vi-
ram a urgência em ir à unidade de
pronto-atendimento, o soldado
Renan entregou a criança para o
PM Oliveira que, a caminho da
UPA Vila Cristina, foi realizando
a manobra de desengasgo na pe-
quena Maria Laura", informa.

Ainda de acordo com o texto
da moção, na frente da viatura
deles, havia uma das equipes
abrindo caminho com sinais lumi-
nosos e sonoros. Outra, atrás,
acompanhava, na UPA, já havia
uma equipe médica a espera. A
médica atendeu a criança e
constatou que estava bem, en-
tão a criança foi liberada para
a família com vida e segurança.

"Para nós é muito impor-
tante esse reconhecimento da
Câmara, porque, como ouvi de-

Renan Duarte e José Carlos Oliveira recebem, na manhã
desta segunda-feira, 7, a moção de aplausos 176/2022

pois da ocorrência, que não sal-
vamos apenas a vida da bebê, mas
também do pai e da mãe, que me

disseram que não sabia como vi-
veriam caso o pior tivesse acon-
tecido", avalia soldado Renan.

 Guilherme Leite
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Guia da Faculdade confere 5 estrelas aos cursos da Esalq
Quatrocentos e trinta novos

estudantes que ingressarão na
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP) em
2023, irão se deparar com a mais
alta qualificação nos cursos de
graduação oferecidos pela ins-
tituição que tem mantido o
mesmo patamar há anos. O Guia
da Faculdade 2022 divulgou, no
último dia 4 de novembro, o re-
sultado das avaliações dos cur-
sos superiores de todo Brasil.

Nessa avaliação realizada pelo
Guia, que é fruto da parceria entre
a Quero Educação e o jornal O Es-

tado de São Paulo, a Esalq/USP
conquistou 5 estrelas em todos os
cursos de graduação: Administra-
ção, Ciências dos Alimentos, Ciên-
cias Biológicas, Ciências Econômi-
cas, Engenharia Agronômica, En-
genharia Florestal e Gestão Ambi-
ental. O presidente da Comissão
de Graduação da Esalq, Professor
Thiago Libório Romanelli, parabe-
nizou todos os docentes e alunos
ligados aos cursos de graduação
pelos resultados obtidos. "Agrade-
ço a todo o corpo docente envolvi-
do, em especial aos coordenado-
res dos cursos de Administração -

Profa. Catarina Barbosa Careta;
Ciências dos Alimentos - Profa.
Wanessa Melchert Mattos; Ciên-
cias Biológicas - Prof. Flávio
Bertin Gandara Mendes; Ciên-
cias Econômicas - Prof.  Carlos
Eduardo de Freitas Vian; En-
genharia Agronômica - Profa.
Sonia Maria De Stefano Pieda-
de; Engenharia Florestal - Prof.

Luciana Duque Silva; e Gestão
Ambiental - Prof. Taciana Villela
Savian, pela dedicação à nossa gra-
duação e aos nossos alunos, ma-
téria prima que devolvemos la-
pidada à sociedade que mantém
nossa Universidade. Todos fo-
ram imprescindíveis para o
atingimento de tal distinção no
cenário nacional".
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Camilo Riani recebe Título de Cidadão
Artista é homenageado hoje, 09, por destacada carreira e contribuição a arte, cultura, humor e educação, em sessão aberta ao público

Camilo Riani entre diversas homenagens recebidas ao longo da carreira

"Um filme maluco passa pela
cabeça, num turbilhão de emo-
ções e o desejo de novos pas-
sos. Se for na capital mundial
do humor, melhor ainda". É
assim que o premiado artista,
caricaturista e pesquisador rio-cla-
rense Camilo Riani resume sua
reação à notícia da homenagem
oficial pública que acontece nesta
quarta feira, às 19h30, na Câmara
Municipal de Piracicaba.

A proposta do Título de Cida-
dão Piracicabano, encabeçada pelo
vereador Pedro Kawai e aprovada
por unanimidade, resulta do re-
conhecimento à dedicação do ho-
menageado nas diversas áreas
culturais em que atuou, entre 25
anos de presidência do evento in-
ternacional Salão Universitário
de Humor de Piracicaba, pes-
quisas, produção artística, do-
cência universitária, publica-
ções literárias e grande imprensa.

"Vejo esse momento como
uma homenagem à arte e à cultu-
ra como um todo, além da grati-
dão por tantas pessoas que cons-
truíram essa história comigo", co-
menta o artista, que se encontra
afastado da produção contínua de
sua arte por conta de uma enfer-

midade autoimune. O homenage-
ado destaca, ainda, o papel da fa-
mília, da esposa Andréa Riani,
amigos e parceiros de inúmeros
projetos. "Esse momento é de cada
uma dessas pessoas incríveis que
fazem parte de uma longa histó-
ria, em especial àquelas ligadas à
querida Piracicaba", completa.

CARREIRA - Artista visual,
caricaturista, pesquisador, profes-
sor, conquistou mais de cinquen-
ta prêmios nacionais e internacio-
nais nos campos das artes visuais,
humor e ilustração. Presidente do
Salão Universitário de Humor de
Piracicaba, teve seus trabalhos
publicados pelos maiores jornais e
revistas do país, como Folha de S.
Paulo, Estadão, Veja, Elle, Le Mon-
de Diplomatique, O Pasquim-21,
Ed. Globo, entre outros. Realizou
trabalhos visuais para TV no "Pro-
grama Livre" (SBT/Serginho
Groisman) e "Fanzine" (TV Cultu-
ra/Marcelo Rubens Paiva), além
de ilustrações para dezenas de li-
vros, como a publicação "É menti-
ra Chico?", reunião dos melhores
caricaturistas do país organizada
por Ziraldo em homenagem a Chi-
co Anysio. É autor do livro 'Tá rin-
do do quê?', resultado de seu Mes-

trado, premiado com o Troféu HQ-
Mix/Associação dos Cartunistas
do Brasil/SESC. Com Doutorado e
Pós-Doutorado em educação e
imagem, é autor da Arte-Tese 'Ca-
ricatas: arte-rosto-humor-experi-
ência', novamente premiada com
o Troféu HQ-MIX / 2017 como me-
lhor Tese do país sobre o tema (Ser-
ginho Groisman, Jal & Gual, ACB,
SESC), com prefácio de Luís Fer-
nando Veríssimo. Professor uni-
versitário nas áreas de criação e
design, ilustrou a obra de Montei-
ro Lobato 'Dom Quixote das Cri-
anças' a convite da Editora Globo.
Criador da técnica 'Cartoongrafia',
conquistou pela terceira vez o Tro-
féu HQ Mix (2019) ao lado de
Maurício de Sousa e outros gran-
des nomes do cartum nacional,
por sua atuação no documentá-
rio sobre os 45 anos do Salão
Internacional de Humor de Pi-
racicaba. Diretor de Arte e in-
tegrante do grupo de economia
criativa 'CáxaraLab', contribui
junto à equipe Muroarte e Neu-
rônio Adicional no projeto 'Artex-
periência', com realização de obras
de arte coletivas públicas, em múl-
tiplas técnicas e estilos que carac-
terizam sua extensa produção.

CCCCCIPTEAIPTEAIPTEAIPTEAIPTEA

Piracicaba terá carteira de
identificação para autistas

A Câmara Municipal apro-
vou, em primeira discussão, o
projeto de lei 179/2022, que
garante a Carteira de Identifi-
cação da Pessoa com Transtorno
do Espectro Autista (Ciptea) em
Piracicaba. De autoria dos verea-
dores Rerlison Rezende, o Relinho
(PSDB), e Acácio Godoy (PP), a
propositura foi aprovada na
noite esta segunda-feira (7), na
57ª reunião ordinária de 2022.

A carteira de identificação
(Ciptea) estará em conformidade
com a Lei Federal nº 12.764, de 27
de dezembro de 2012 e, caso seja
aprovada em segunda discussão,
a regulamentação ficará a cargo
do Executivo Municipal.

Na justificativa de voto,
Relinho destacou a "importân-
cia grandiosa" das famílias do
autista. De acordo com o vere-
ador, a cada 44 crianças que
nascem, uma é autista e em Pi-
racicaba, o número cai para

cada 30 crianças.  "Os médicos
que eu conversei ainda não sa-
bem porque está acontecendo
isto em Piracicaba e este proje-
to vai auxiliar os pais dessas crian-
ças, porque o autismo está aí na socie-
dade e não tem como esconder", dis-
se. Segundo o vereador, a aprova-
ção do projeto é uma grande
bandeira que se inicia para to-
dos os pais e mães de autistas.

Já o vereador Acácio Godoy,
elogiou o excelente trabalho de-
sempenhado pela AUMA (Associ-
ação de Pais e Amigos dos Autis-
tas de Piracicaba). Ele relatou que
foi abordado em um evento por
uma mãe de uma pessoa com es-
pectro autista e ela pediu para que
o vereador apoiasse o projeto.
"Quem tem essa situação dentro
da família está atenta às votações
que podem de alguma maneira
melhorar a vida do autista e dos
familiares e a Câmara está atenta
ao clamor da sociedade", declarou.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Esalq-LOG abre vagas de
aperfeiçoamento técnico

O Grupo de Pesquisa e Ex-
tensão em Logística Agroin-
dustrial (ESALQ-LOG) está com
inscrições abertas para vagas
de aperfeiçoamento técnico
para análise de mercado logís-
tico e participação em projetos
de logística agroindustrial.

Podem se inscrever alunos
de quaisquer instituições de en-
sino superior, preferencialmente
dos cursos de administração, en-
genharia, economia e áreas afins.
As vagas são apenas para estu-
dantes de graduação.

Os interessados deverão
enviar o currículo e histórico
escolar até o dia 30 de novem-
bro para  o  e-mai l
selecao.esalqlog@gmail.com. A
falta de um dos documentos
implicará na eliminação auto-
mática do processo seletivo.

É necessária a disponibili-
dade para a carga horária de
12 horas semanais e flexibilida-
de de horário. O programa con-
ta também com bolsa auxílio.

No dia 30 de novembro os
pesquisadores farão uma apresen-
tação sobre o Grupo no auditório
da sede do ESALQ-LOG, às 13h.

As entrevistas ocorrerão
nos dias 06 e 07 de dezembro,
também no Grupo ESALQ-LOG.
A divulgação do resultado será
feita diretamente aos selecionados
no dia 12 de dezembro, com previ-
são de início das atividades no
dia 16 de janeiro de 2023.

Informações em relação
ao Grupo ou sobre o proces-
so seletivo também podem
s e r  o b t i d a s  p e l o  e - m a i l
selecao.esalqlog@gmail.com,
pelo telefone (19) 3429-4580.

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Fumep recebe moção pelos seus 55 anos de fundação
Os 55 anos de fundação da

Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba), entidade
dedicada ao ensino, pesquisa e ino-
vação, foram celebrados na tarde
desta segunda-feira (7) com a en-
trega da moção de aplausos 171/
2022, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (PSC). A cerimônia
aconteceu na Sala do Conselho de
Curadores da entidade.

A moção, aprovada em Plená-
rio pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba, foi recebida por Renato
de Albuquerque Ferreira, atual
Diretor-Executivo da Fumep, e
lembra a trajetória da Funda-
ção, criada em outubro de 1967
pelo então prefeito Luciano Gui-
dotti. Atualmente, a entidade
oferece "nove cursos de nível
superior, nove cursos de pós-
graduação, cinco cursos técnicos
e mais de 25 cursos profissionali-
zantes, além do Ensino Médio",
traz o texto da propositura.

"É o momento de nós reco-
nhecermos esses 55 anos de
história. Nós somos uma região
metropolitana, com mais de 1,5
milhão de pessoas, e a Fumep é
uma instituição de ensino reco-
nhecida até mesmo mundialmen-
te. É muito importante o Poder Pú-
blico apoiar esse trabalho e sem-
pre se colocar à disposição", disse
o vereador Thiago Ribeiro.

Após receber o quadro alu-
sivo à homenagem, Renato de
Albuquerque Ferreira destacou
que "a Fumep é do Município e
está aqui para prestar seus ser-
viços à sociedade". Ele também
lembrou que a instituição é bas-
tante tradicional em áreas como
a engenharia civil, engenharia
de produção, mecânica, compu-
tação e administração e desta-
cou que, "ao longo desses 55
anos, a Fumep prepara profis-
sionais do mais alto nível, não
só para a cidade e para a re-

gião, mas para o mundo todo",
disse. Ferreira, em nome da
Fundação, agradeceu a honra-
ria e disse ser "muito importan-
te o reconhecimento deste tra-

balho que vem sendo feito por
muitos profissionais, há mui-
tas décadas, e que pretendemos
que continue nesse nível, evo-
luindo e crescendo", pontuou.

Cerimônia aconteceu na segunda, 7, na Sala do Conse-
lho de Curadores da Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba. Propositura é de autoria de Thiago Ribeiro

Guilherme Leite

KKKKKICKBOXINGICKBOXINGICKBOXINGICKBOXINGICKBOXING

Medalha de prata no Brasileiro é homenageado na Câmara
Jovem talentoso e sonhador,

Isac Lucca conquistou a meda-
lha de prata no 31º Campeona-
to Brasileiro de Kickboxing e,
na segunda-feira, 7, recebeu
voto de congratulações da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
a partir de iniciativa do verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), autor
do requerimento 495/2022.

"Com essa homenagem,
além de reconhecer o feito des-
te atleta tão esforçado, também
buscamos mostrar às empre-
sas e empreendedores de Pi-
racicaba que é possível con-
tribuir com uma carreira pro-
missora", destaca Ribeiro.

No texto do requerimento,
o vereador recorda que, sendo
de família humilde e trabalha-
dora, Isac aprendeu que desde
cedo deveria lutar firme para
transformar seu sonho em
realidade, já que a família não

teria condições de oferecer o
suporte essencial para que o
garoto concorresse de igual
com outros atletas.

"Com disciplina, esforço e
perseverança, chamou a aten-
ção do treinador de uma aca-
demia que resolveu patrociná-
lo", acrescenta. Tendo este
apoio, Isac passou a treinar cer-
ca de cinco horas por dia, po-
rém ainda lhe faltava recursos
básicos para aquisição de ma-
teriais esportivos e bancar via-
gens para campeonatos.

Movido pela vontade de ven-
cer, Isac começou a vender ba-
las no trânsito para arrecadar
dinheiro e assim ter condições
de disputar os torneios, até que
um belo dia encontrou a supe-
rintendente da Caixa Economi-
ca Federal de Piracicaba, sen-
sibilizada com sua história,
mobilizou diversas pessoas das

Isac Lucca recebeu, na manhã de segunda-feira, 7, voto de
congratulações de iniciativa do vereador Thiago Ribeiro (PSC)

agências regionais para ajudá-lo
a disputar os primeiros campeo-
natos e desenvolver sua carreira.

Desde então, acumula títu-
los importantes, como Copa
América, Campeonato Paulista

e Campeão Brasileiro de Kick-
boxing. "Eu gostaria de agra-
decer a esse reconhecimento,
é muito importante para que
eu possa me esforçar ainda
mais", destacou Isac.

Guilherme Leite
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Ouro em torneio de jiu-jitsu, Neto recebe homeagem
O vereador Thiago Ribeiro

(PSC) entregou, segunda-feira, 7,
a moção de aplausos 117/2022 ao
atleta João José Gonçalves Neto, ou
apenas Neto Gonçalves, pela conquis-
ta de duas medalhas de ouro no tor-
neio de Jiu-Jitsu Floripa Winter In-
ternational Open 2022. Nascido em
Marília, ele está há quatro anos
em Piracicaba, atualmente é atleta
da Alliance Flávio Junqueira, e
coleciona bons resultados, como
Campeão Brasileiro 2019 e 3º lu-
gar no Pan-Americano 2019.

"Todo o poder público precisa
incentivar os atletas que representam
a nossa cidade, como o Neto Gonçal-
ves, que elevou o nome de Piracicaba

não apenas no torneio em Florianó-
polis, mas também em competições
internacionais, como o Pan-America-
no", destaca o vereador. Ele lembra,
ainda, que o atleta já está classificado
para o Campeonato Mundial, que será
realizado na Califórnia (EUA).

As medalhas de ouro no Torneio
Open de Florianópolis foram conquis-
tadas nas categorias superpesado e
absoluto. Foi a primeira vez que o atle-
ta radicado em Piracicaba conquistou
duas medalhas em um único final
de semana.  "Fico imensamente
grato por receber essa homena-
gem, com certeza isso nos incenti-
va a ir ainda mais longe e treinar
muito mais", destaca o atleta.

Homenagem foi entregue na manhã desta segunda-feira,
7, pelo autor da propositura, vereador Thiago Ribeiro (PSC)

Guilherme Leite
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Procon orienta consumidores sobre Black Friday
Principal orientação é para que as pessoas não se iludam com grandes descontos sob o risco de serem ludibriadas

A Black Friday, um dos even-
tos de compras mais esperados no
ano devido aos descontos nos pro-
dutos - especialmente pela inter-
net -, acontece no dia 25 deste mês
de novembro e o Procon Piracica-
ba alerta para que os consumido-
res fiquem atentos para não se ilu-
direm com grandes descontos sob
o risco de serem ludibriados.

Procurador Geral do mu-
nicípio e diretor interino do
Procon, Guilherme Mônaco de
Mello ressaltou que é direito do
consumidor ser informado pre-
viamente de todas as questões

que se relacionam com o pro-
duto ou serviço a ser adquiri-
do e é importante que ele faça
uma pesquisa prévia e criteriosa
antes das compras, tanto pela in-
ternet quanto em lojas físicas.

DICAS
- Desconfie de valores mui-

to abaixo do preço real. Pesqui-
se os preços e não compre se
desconfiar do site ou do pro-
duto anunciado. O ideal é pes-
quisar também antes da Black
Friday, porque alguns fornece-
dores elevam os preços dias

antes e no dia da promoção
apresentam uma suposta redu-
ção, o que de fato não existiu;

- Tente obter alguma refe-
rência do vendedor e do pro-
duto que deseja adquirir. Veri-
fique se outras pessoas já fize-
ram alguma transação com esse
vendedor e suas respectivas
opiniões quanto ao produto,
prazo de entrega e a solução
que adotou em caso de proble-
mas ocorridos;

- Consulte os sites de recla-
mações do Procon
(procon.sp.gov.br), do governo fe-

deral (consumidor.gov.br) e do
Reclame Aqui, para verificar se
esse fornecedor já possui outras
reclamações e quais providências
adotou para a solução;

- Quando localizar o pro-
duto que deseja e no preço
que considera como ideal ,
faça  um print  de  todas  as
páginas da transação,  tais
como: a propaganda do for-
necedor com os detalhes do
produto, o prazo de entrega,
as condições do pagamento,
bem como o comprovante de
pagamento, entre outros.

INTERNET - O Procon tem
uma relação de sites que são con-
siderados impróprios, entretanto,
mesmo que o site não conste nesta
relação é importante ser cautelo-
so, pois os golpes pela internet es-
tão cada vez mais frequentes. O
Procon entende que todas as com-
pras feitas pela internet são passí-
veis de arrependimento, nos mol-
des do artigo 49 do Código de De-
fesa do Consumidor, ou seja, o
consumidor pode desistir daquela
compra no prazo de sete dias da
contratação ou do ato de recebi-
mento do produto ou serviço con-

tratado, com a devolução dos va-
lores eventualmente pagos e can-
celamento de valores a vencer, sem
qualquer custo para o consumidor.

Para mais informações ou em
caso de necessidade, a pessoa deve
procurar o Procon, com as cópias
de todos os documentos da tran-
sação realizada. O órgão atende
pelo telefone 151 e, de forma pre-
sencial, mediante agendamento
pelo mesmo telefone. O horário de
funcionamento é das 8h30 às
16h30, de segunda a sexta-feira,
no Térreo 2 da Prefeitura, na rua
Antônio Correa Barbosa, 2.233.

A Secretaria Municipal de
Obras realizou reparos em
guias e no meio-fio da rua An-
tônio Pino, no Jardim Planal-
to. A demanda havia sido leva-
da à pasta pelo vereador Wag-
ner Oliveira, o Wagnão (Cida-
dania). De acordo com o par-
lamentar, a via apresentava
acúmulo de água, o que trazia
transtornos aos moradores e
fiéis que frequentam a Igreja

Congregação Cristã do Brasil.
Wagnão acompanhou os tra-
balhos da equipe da Semob
na tarde desta segunda-feira
(7). "A calçada estava toda
quebrada, sem meio-fio e gui-
as, acumulando água e sujeira,
causando mau cheiro e trazen-
do transtornos aos morado-
res e fiéis que por aqui transi-
tam. Agradeço à Semob o belo
trabalho realizado", afirmou.

JARDIM PLANALTO

Divulgação

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) esteve na
manhã de terça-feira, 8, na área
de lazer do Loteamento Vem Vi-
ver, região do bairro Vila Sônia,
realizando a vistoria na continui-
dade das obras da instalação da

Areninha, composta por um
campo de futebol (grama sintéti-
ca) e quadra 3x3 de basquete. O
vereador destaca que o obra foi
conquistada por intermédio
do deputado estadual, Sebas-
tião Santos (Republicanos).

ARENINHA

Divulgação

Após verificar a necessidade
de poda das árvores no entor-
no da Escola Estadual "Pro-
fessora Olívia Bianco", no Ja-
raguá, o vereador Wagner Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania),
solicitou a execução do servi-
ço junto à Secretaria Munici-
pal de Defesa do Meio
Ambiente.Na tarde desta se-
gunda-feira (7), o parlamentar
acompanhou a equipe da Se-

dema na execução dos traba-
lhos, junto com o diretor da
escola, Walter. "A poda e a lim-
peza em torno da escola 'Olí-
via Bianco' se fizeram neces-
sárias para maior segurança
e comodidade dos alunos
que aqui estudam e também
para a população em geral",
disse Wagnão, que agrade-
ceu "a toda a equipe da Sede-
ma pelo trabalho".

PODA DE ÁRVORES

 Assessoria parlamentar

LOALOALOALOALOA

Saúde e Segurança pública recebem
emendas no orçamento de 2023

O vereador Laercio Trevisan
Jr.  (PL) apresentou nesta segun-
da-feira (7) três emendas ao orça-
mento municipal para 2023 que,
juntas, remanejam cerca de R$ 5,9
milhões em ações para as áreas da
Saúde e Segurança Pública.

Na área da Saúde, por meio
da emenda 8 ao projeto de lei 203/
2022, o parlamentar indica o re-
manejamento de R$ 3 milhões com
o intuito de implementar um Cen-
tro de Diagnóstico de Imagem. O
objetivo, segundo Trevisan Jr., é
oferecer aos pacientes do SUS, num
único local, exames de tomografia
computadorizada, ressonância
magnética, raio-X digital, den-
sitometria óssea, mamógrafo
digital e outros, inclusive espe-
cíficos, como os da saúde da
mulher e os cardiológicos.

Na justificativa, o parlamen-
tar destaca que, "com a execução
do projeto "Engenho da Cultura",
a atual Administração planeja
transferir a Biblioteca Municipal
"Ricardo Ferraz de Arruda Pinto"
para o Parque do Engenho Cen-
tral, razão pela qual o Centro de

Diagnóstico de Imagem poderá
ser implantado no atual prédio
da biblioteca, localizado em
ponto estratégico da área cen-
tral e de fácil acesso da população,
na Rua Saldanha Marinho, nº 333,
atendendo uma antiga reivindica-
ção dos cidadãos".

A emenda prevê o remaneja-
mento de recursos da Secretaria
de Defesa do Meio Ambiente para
a adequação do prédio e compra
de equipamentos médicos.

Novas Viaturas para a
GCMP: Na área da Segurança
Pública, por meio da emenda 07/
2022 ao projeto de lei 203/2022,
Trevisan Jr. indica o remaneja-
mento de R$ 890 mil para a loca-
ção de 20 novas viaturas para pa-
trulhamento da Guarda Civil Mu-
nicipal de Piracicaba (GCMP).

Segundo o parlamentar, a
proposição da emenda advém de
uma resposta ao requerimento nº
611/2022, assinada pelo Coman-
do da GCMP que informou que,
em agosto de 2022, a Guarda pos-
suia 35 viaturas operacionais, 01 trai-
ler, 14 motocicletas e 8 bicicletas.

"Ao analisarmos esta relação,
verifica-se que algumas motocicle-
tas são do ano de 2012, ou seja,
com 10 anos de uso e grande parte
da frota de veículos é dos anos de
2009, 2010 e 2015, principalmen-
te as viaturas de área, utilizadas
para patrulhamento nos bairros.
Além disso, é comum ter baixa de
viaturas, que ficam nas oficinas
aguardando manutenção, preju-
dicando desta forma, o patru-
lhamento preventivo na cida-
de", destaca o vereador.

A emenda propõe que as ver-
bas para a locação das viaturas
venham da Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambiente.

Novo Estatuto da GCMP:
Outra emenda apresentada por
Trevisan Jr. pretende remanejar
R$ 2 milhões do orçamento da
Secretaria Municipal de Governo
para viabilizar a implantação do
novo estatuto da Guarda Civil
Municipal de Piracicaba.

Na justificativa da emenda
06/2022 ao projeto de lei 203/
2022, o parlamentar destaca que
o art. 22 da Lei nº 13.022, de 8 de

agosto de 2014, concedeu um pra-
zo de 2 (dois) anos, a contar da
data de sua publicação, para
que todas as guardas munici-
pais existentes se adaptem à
nova legislação. Segundo o par-
lamentar, o referido prazo ven-
ceu em 8 de agosto de 2016.

"A reforma do Estatuto da
Guarda Civil Municipal de Piraci-
caba não foi apresentada pelo Po-
der Executivo Municipal para
apreciação e votação do Poder Le-
gislativo, violando, portanto, a le-
gislação federal em vigor", traz o
texto da justificativa da emenda
assinada pelo vereador.

"A discussão e aprovação do
novo Estatuto da GCMP é uma
antiga reivindicação dos Guardas
Civis, profissionais extremamente
dedicados com a segurança públi-
ca de nossa cidade, inclusive, tal
matéria já foi tema de inúmeros
requerimentos e audiências públi-
cas. Neste sentido, a presente emen-
da contribui com a garantia de
recursos para viabilizar a implan-
tação do novo Estatuto da GCMP",
finaliza o texto da emenda.
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Hyundai recebe pelo 4o ano
Selo Ouro no GHG Protocol

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

PL do Executivo para
mudar gestão do Semae
é rejeitado por 18 votos
Proposta foi alvo de críticas de vereadores. Votação ocorreu durante a
57ª reunião ordinária, que teve outras cinco proposituras aprovadas

Divulgação

Autor do projeto de lei 190/
2022, o governo Luciano Almeida
foi derrotado na tentativa de alte-
rar a estrutura organizacional do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) para uma gestão dividi-
da entre diretoria executiva, con-
selho de administração e conselho
fiscal. Pautada em primeira dis-
cussão na 57ª reunião ordinária,
realizada pela Câmara na noite
desta segunda-feira (7), a propos-
ta foi rejeitada por 18 votos a 3.

O texto previa uma reestru-
turação na governança do Semae,
que passaria a ter: uma diretoria
executiva, formada por seu presi-
dente e dois superintendentes téc-
nicos, das áreas operacional e ad-
ministrativa, aprovados pelo che-
fe do Executivo; um conselho de
administração, de caráter delibe-
rativo e composto pelo procurador-
geral do município e pelos secretá-
rios de Finanças, de Administra-
ção e de Defesa do Meio Ambien-
te; e um conselho fiscal, formado
por um representante do Depar-
tamento Financeiro da autarquia,
um da Secretaria de Finanças e um
da Secretaria de Administração.

A proposta do Executivo tam-
bém estabelecia que a diretoria exe-
cutiva dependeria da decisão do
conselho de administração para
executar planos de trabalho e pla-
nejamento estratégico e que o pre-
sidente do Semae participaria "das
reuniões do conselho de adminis-
tração com direito a voz, mas sem
direito a voto". O mesmo conselho

passaria a ter poderes de "aprovar
concessões e parcerias público-pri-
vadas", "requerer a revisão or-
dinária e extraordinária da ta-
rifa de água e esgoto à agência
reguladora", "aprovar e homo-
logar requerimentos de isen-
ções da tarifa de água e esgoto,
de parcelamentos e Refis" e "de-
liberar sobre os casos omissos" no
projeto de lei aprovado.

A votação do projeto de lei
190/2022 foi antecedida pela dis-
cussão da matéria na tribuna. Rai
de Almeida (PT) apontou que a
proposta do governo Luciano Al-
meida faria o órgão, na prática,
deixar de ser uma autarquia, à
medida que "esvazia os pode-
res do presidente do Semae
completamente" e concentra no
conselho de administração "to-
dos os poderes administrati-
vos, financeiros e orçamentários".
"É uma proposta que retrocede a
1969, quando o Semae era um de-
partamento", criticou.

Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade É
Sua, questionou os motivos
para o projeto ter tramitado em
regime de urgência na Câmara,
sem a realização de audiência
pública e sem passar por análi-
se de mérito pela Comissão de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, da qual é a
presidente. "Poderíamos ter
discutido mais: merecia uma
audiência pública junto com a
população, a Procuradoria, os

servidores e o sindicato para
abrir o debate." Gilmar Rotta
(PP) mostrou preocupação com as
possibilidades deixadas em aberto
pelo texto do Executivo quanto aos
poderes do conselho de adminis-
tração de alienar bens móveis e
imóveis e de deliberar sobre "ca-
sos omissos", não abrangidos pelo
projeto de lei. "Não estou tranqui-
lo em votar favoravelmente a esse
projeto", disse o presidente da Câ-
mara, caso acontecesse de ele, en-
quanto chefe do Legislativo, ter de
desempatar a votação.

Zezinho Pereira (União Bra-
sil) também classificou a proposta
como "muito preocupante". "O Se-
mae sempre foi considerado o pri-
mo rico, a autarquia que empres-
tava dinheiro para a Prefeitura
pagar o 13º salário dos funcioná-
rios. E, ultimamente, a Prefeitura
vem gradativamente destruindo o
Semae. É por isso que não posso
deixar de votar de acordo com
vocês", afirmou, referindo-se aos
servidores da autarquia presentes
na galeria do plenário.

Inscrito como orador popu-
lar para fazer a discussão do pro-
jeto de lei, José Carlos Magazine,
funcionário do Semae, apontou os
riscos de a autarquia voltar a ser
um departamento dentro da es-
trutura da Prefeitura, de ser
revogada a isenção na tarifa de
água hoje concedida a hospi-
tais, igrejas e entidades da ci-
dade e de os atuais 520 funcio-
nários perderem o emprego.

A fala de Magazine foi rebati-
da pelo líder do governo Luciano
Almeida na Câmara, Josef Borges
(Solidariedade), que votou favorá-
vel ao projeto, junto com Laercio
Trevisan Jr. (PL) e Fabrício Polezi
(Patriota). "Esse projeto de lei não
retira a autonomia do Semae. Não
é verdade que coloca em risco os
servidores, isso não está no proje-
to. E também não diz que prejudi-
ca as instituições, as igrejas, que
vai cortar a isenção. É nítido nesse
projeto que a mudança é para uma
melhor gestão, com mais transpa-
rência", argumentou.

Após a rejeição da proposta,
Paulo Campos (Podemos), Valdir
Paraná (Cidadania) e Ana Pavão
(PL) subiram à tribuna explicar
por que votaram contra o projeto
de lei. Paulo Campos citou que, se
o texto fosse aprovado, a possibili-
dade de abrir um Refis (programa
de refinanciamento de débitos de
consumidores com a autarquia)
"não seria mais prerrogativa da
Câmara, pois estaria na mão des-
sas pessoas [do conselho de admi-
nistração], que não sabemos se te-
riam essa sensibilidade".

Paraná lamentou que o pro-
jeto de lei fosse na contramão do
"ótimo trabalho" que, segundo ele,
Maurício Oliveira vem fazendo na
presidência do Semae. Ana Pavão
disse que não tem cargos na Pre-
feitura e não precisa "de nada do
prefeito", por isso sua posição de
votar "não" a projetos "quando
forem contra a sociedade".

"Selo Ouro" é concedido após uma empresa demons-
trar o atendimento de todos os critérios de transpa-
rência na publicação de seus dados de emissões

A Hyundai Motor Brasil aca-
ba de ser certificada, pelo quarto
ano consecutivo, com o grau má-
ximo do Programa Brasileiro GHG
Protocol, ferramenta desenvolvida
nos Estados Unidos, em 1998, para
quantificar emissões de Gases de Efei-
to Estufa (GEE) e que foi implementa-
da no Brasil a partir de 2008 pelo
Centro de Estudos em Sustentabi-
lidade da Fundação Getúlio Var-
gas (GVces) em parceria com o
Ministério do Meio Ambiente.

O "Selo Ouro" é concedido
após uma empresa demonstrar o
atendimento de todos os critérios
de transparência na publicação de
seus dados de emissões. A certifi-
cação é referente aos inventários
de emissões do ano base de 2021.
A edição teve recorde de partici-
pações, com 305 empresas partici-
pantes e 182 classificadas com o
Selo Ouro, sendo apenas três mon-
tadoras de automóveis.

"A Hyundai novamente refor-
ça seu compromisso com os valo-
res do Programa, que é um im-
portante balizador do nosso tra-
balho focado na redução de emis-
sões. É através dele que podemos
comprovar, com toda a transpa-

rência, as iniciativas que temos
adotado. Muito nos orgulha rece-
ber pela quarta vez seguida o Selo
Ouro no GHG Protocol e poder
assim compartilhar com a socie-
dade a seriedade com a qual tra-
tamos a questão do impacto ambi-
ental na Hyundai aqui no Brasil e
no mundo", afirma Ricardo Mar-
tins, vice-presidente administrati-
vo da Hyundai Motor Brasil.

Em 2021, a Hyundai Motor
Brasil estabeleceu o indicador
tCO2e (toneladas de CO2 equiva-
lentes) por veículo produzido. Nes-
te método, é possível avaliar se as
estratégias e projetos desenvolvi-
dos pela Hyundai estão de fato
resultando na redução das emis-
sões de gases de efeito estufa. En-
quanto em 2019 esse volume foi
de 0,100 tCO2e/veículo produzi-
do, no ano passado a montadora
registrou a marca de 0,089
tCO2e/veículo produzido, uma
queda de 11% em dois anos.

A relação completa de em-
presas avaliadas pelo Progra-
ma Brasileiro GHG Protocol e
os respectivos históricos podem
ser  consul tados no site
registropublicodeemissoes.com.br.
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Alunos medalhistas de ouro na
OBA receberão homenagem

Foi aprovada nesta segunda-
feira (7), na 57ª reunião ordiná-
ria de 2022, a moção de aplausos
189/2022, aos alunos Camille San-
tos de Oliveira, Carlos Henrique
Belisio Segredo, Julia Eliam Tome-
sani e Cibele Porto Cerqueira, pela
conquista da Medalha de Ouro na
Olimpíada Brasileira de Astrono-
mia (OBA), de 2022. A autoria é
do vereador Pedro Kawai (PSDB).

Traz o texto da moção, que a
Escola Estadual Augusto Saes
foi a única dentre as 65 escolas
estaduais de Piracicaba a conquis-
tar o maior número de medalhis-
tas de ouro. Os alunos do 9º ano
da instituição estudaram temas
como a construção de foguetes,

constelações e observação do
céu para atingir notas acima da
média e se destacarem.

A OBA é realizada anualmen-
te pela Sociedade Astronômica
Brasileira (SAB) em parceria com
a Agência Espacial Brasileira
(AEB) entre alunos do Ensino
Fundamental e Médio, em todo o
território nacional e no exterior,
em escolas de língua portuguesa.

 parlamentar pede que cópias
da homenagem sejam enviadas à
diretora da escola, Jaci Apare-
cida Brigante Natera, à vice-di-
retora, Maria Sandra Braga Pi-
zzol, à coordenadora geral, Ana
Paula Amaral, e à professora de
ciências, Karina Tedesco.
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Piracicabanos brilham no São Roque Open

Participaram 25 equipes de todo o estado de São Paulo, cerca de 400 inscritos

No último domingo, 6, uma
delegação composta por integran-
tes do Dojan Nippon, Dojan In-
dustrial, Dojan Areião e do Proje-
to Em Busca de Campeões realiza-
do em parceria com a Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras estiveram na cidade de
São Roque representando a cida-
de de Piracicaba no São Roque
Open de Taekwondo.

Participaram 25 equipes de
todo o estado de São Paulo esti-
mando cerca de 400 inscritos. A
equipe piracicabana foi comanda-
da pela atleta olímpica Débora
Nunes e a ex-integrante da sele-
ção Brasileira, Leidiane Aguilar.

O destaque da equipe piraci-
cabana ficou para o jovem Lucas
Athanazio que debutou na cate-
goria faixa preta e alcançou a vitó-
ria sobre seu adversário de São
Vicente pelo placar de 13x9. Atha-
nazio ainda conquistou a meda-
lha de prata na apresentação do
Poomsae em trio junto com Lucas
Kikuti e Henrique Serrano.

Na categoria feminina, Lana
Silva, destaque da temporada na
categoria projeto social, fez bonito
novamente e venceu sua adversária
de São Paulo pelo placar de 18x3.

"Com as novas oportunidades,
essa nova geração do Taekwondo pi-
racicabano vem evoluindo muito e
encerramos nosso calendário de com-
petições de forma positiva. Nosso agra-
decimento especial é para a SELAM
por oportunizar o transporte e acredi-
tar no nosso trabalho que forma cam-
peões dentro e fora do tatame" afir-
mou Frederico Mitooka - coordena-

dor da modalidade ao se referir a par-
ceria firmada através de chamamen-
to público que permite promover o es-
porte de base e desenvolvimento.

Medalhistas: Henrique Ne-
ves (Nippon); Lucas Athanazio
(Nippon); Lucas Kikuti (Ni-
ppon); Emilly Rocha (Industri-
al); Lana da Silva (Em Busca
de Campeões); Natasha Ribei-

ro (Em Busca de Campeões);
Matheus dos Santos (Em Busca
de Campeões); Garbiella Ruiz (In-
dustrial); Beatriz Luciano (Ni-
ppon); Theo Lemes (Nippon);
Ana Prates (Areião); Jonatas Pe-
reira (Em Busca de Campeões);
Juan Marinho (Em Busca de Cam-
peões); Artur Kikuti  (Nippon); e
Gustavo Libardi (Nippon)
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'Dia Nacional de Urubuzar' acontece no Zoo Municipal
A Secretaria de Defesa do

Meio Ambiente (Sedema), por meio
do Núcleo de Educação Ambien-
tal (NEA) e Zoológico Municipal,
participa de uma das maiores
campanhas de conservação da
vida silvestre no Brasil: O Dia Na-
cional de Urubuzar (DNU). A
campanha acontece em todo país
nos dias 12 e 13/11 e, em Piracica-
ba, de 8 a 12/11.

Até o dia 11, o NEA realiza
atividades educativas com os alu-
nos das escolas municipais Geral-
do Bernardino e Aracy Moraes
Terra, dentro da agenda de visi-
tas monitoradas com o Núcleo. Já
no sábado, 12, das 9h às 16h, acon-
tece intervenção educativa no Zoo,
na praça dos macacos (em frente

aos recintos dos saguis), com o
público visitante do local.

"A adesão do Zoo de Piraci-
caba ao DNU é importante, pois
conseguimos reforçar nas ativida-
des que já realizamos cotidiana-
mente a abordagem sobre os im-
pactos das rodovias na biodiversi-
dade, como o atropelamento de
animais silvestres. Além disso, o
Zoo se localiza ao lado de uma ro-
dovia, fato que destaca ainda mais
a relevância da campanha para
Piracicaba", comenta a educado-
ra ambiental do NEA, Laís Ferraz
de Camargo.

A participação em campanhas
educativas nacionais integra as
ações do Programa de Educa-
ção Ambiental (PREÁ) do NEA no

Zoo, possibilitando a parceria da
Sedema com instituições de ou-
tros estados e municípios, assim
como a participação de Piracicaba
em ações de educação ambiental
de grande escala.

DNU - O Dia Nacional de
Urubuzar é uma data voltada
para sensibilização da socieda-
de brasileira sobre os impactos
de rodovias e ferrovias na bio-
diversidade. O evento, em sua
quinta edição, se tornou a mai-
or ação nacional em prol da re-
dução dos atropelamentos de
fauna. Criado em 2014, o Siste-
ma Urubu se tornou a maior
rede social de conservação da
biodiversidade brasileira e iden-
tifica áreas críticas de atrope-

lamento de fauna. Qualquer
pessoa pode fazer parte, regis-
trando casos de animais atro-
pelados. As informações envia-
das pelos usuários são utilizadas
por pesquisadores para fazer ciên-
cia e garantir a proteção dos ani-
mais. Com oito anos de criação, o
Sistema Urubu possui mais de 25
mil usuários e reuniu 100 mil re-
gistros de animais atropelados em
todos os estados brasileiros. Os
dados ajudaram pesquisadores a
conhecer onde e quando cada uma
das espécies é mais atropelada.
Assim, o sistema auxilia governos,
concessionárias e outros segmen-
tos da sociedade na redução dos
acidentes. Informações: https:/
/sistemaurubu.com.br/dnu/.
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Alex quer finalizar projetos de lei

Deputado estadual Alex de Madureira (PL), reeleito para o segundo mandato

Aldo Guimarães

Alex de Madureira e os parlamen-
tares que integra a Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to, da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) se reuni-
ram na tarde desta terça (8), no ple-
nário Dom Pedro 1º. "Ainda te-
mos muito trabalho para finalizar
o ano de 2022 e na pauta ainda cons-
tam 28 projetos de leis para serem
apreciados", afirmou deputado esta-
dual reeleito para mais um mandato
no leito realizado em 2 de outubro.

Desde o fim do mês passado,
as reuniões das comissões tempo-
rárias e permanentes da Alesp vol-
taram a ser presenciais em razão
da expressiva redução nos casos
de Covid-19. "Na reunião de hoje
analisamos as propostas apresen-
tadas e assuntos, inclusive os de
competência de outras comissões,

que podem aumentar ou diminuir
a despesas como a receita pública,
ou seja, temas de suma importância
e que mexem substancialmente com a
vida de todos os paulistas", infor-
mou Alex de Madureira.

Entre as propostas, moções,
requerimentos e outros documen-
tos analisados e votados pelas co-
missões de Finanças, Orçamento
e Planejamento está o Projeto de
Lei Complementar 67/2019, que
premia com promoção de cargo po-
liciais militares que atendam ocor-
rências de relevância e sofram al-
gum dano psíquico ou físico. "A pro-
posta é considerar ações policiais fei-
tas de forma voluntária e consciente e
que tenha relevância para as pessoas
envolvidas na ocorrência ou os
próprios membros da corporação",
explicou o deputado estadual.
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Carolina Spruck é
homenageada pelo 1º lugar
no Salãozinho de Humor
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Piracicaba conquista selo como
Município de Interesse Turístico
Cidade pode receber recursos estaduais para investir na ampliação e qualificação da oferta turística

Guilherme Leite

Piracicaba agora é MIT (Mu-
nicípio de Interesse Turístico), con-
forme publicação no Diário Oficial
do Estado de São Paulo na sema-
na passada. Com a conquista des-
te título, a cidade pode receber re-
cursos estaduais para investimen-
tos em obras e melhorias que be-
neficiem a comunidade local e os
turistas, ampliando e qualifican-
do a oferta turística.

Para obter a classificação de
Município de Interesse Turístico,
as cidades devem preencher al-
guns critérios, como potencial tu-
rístico, ter um Conselho Munici-
pal de Turismo, oferecer serviço
médico emergencial, infraestrutu-
ra básica, plano diretor de turis-
mo e atrativos reconhecidos. A do-
cumentação referente a Piracica-
ba foi enviada, então, ao Governo
Estadual, especificamente ao Dade
(Departamento de Apoio ao De-
senvolvimento das Estâncias), que
verificou o cumprimento dos re-
quisitos e aprovou a classificação,
mediante projeto de lei nº 39, de
2021, da deputada Professora Be-
bel, aprovado pela Comissão de
Constituição, Justiça e Redação.

"Portanto, entendemos que
Piracicaba apresenta as condi-
ções..., podendo, assim, ser classi-
ficada como Município de Interes-
se Turístico, uma vez que possui
potencial turístico, dispõe de ser-
viço médico emergencial, meios de
hospedagem no local ou na região,
serviços de alimentação e serviço
de informação turística; dispõe de
infraestrutura básica capaz de
atender às populações fixas e flu-
tuantes no que se refere a abaste-
cimento de água potável e coleta
de resíduos sólidos; possui expres-
sivos atrativos turísticos, plano
diretor de turismo e Conselho
Municipal de Turismo", consta no

Prefeitura de Piracicaba

Por conta da biodiversidade, Tanquã é conhecido como minipantanal paulista

Diário Oficial do Estado publica-
do no dia 5 de novembro.

De acordo com a assessora
municipal de projetos, Rose Mas-
sarutto, essa classificação eviden-
cia o potencial turístico de Piraci-
caba e contribui para o desenvol-
vimento do município no setor.
"Com os investimentos necessári-
os, podemos potencializar ainda
mais a nossa cidade para o turis-
mo, principalmente garantindo
qualidade nos serviços aos turis-
tas, preservando os nossos atrati-
vos e planejando outras possibili-
dades turísticas", comentou.

DEZ MELHORES - Recente-
mente, Piracicaba foi listada entre
as dez melhores cidades do interi-

or do Estado de São Paulo para se
viver segundo o canal no YouTu-
be Coisas do Mundo, que publica
vídeos sobre lugares, viagens e tu-
rismo em todo o mundo. O vídeo
onde consta a cidade com este ró-
tulo foi postado no dia 29/10 e
pode ser acessado em https://
www.youtube.com/watch?v=-Y-
x9FO6pyg. No trecho sobre Pira-
cicaba, que tem cerca de três mi-
nutos de narração, com diver-
sas imagens do município, o
destaque é para os pontos tu-
rísticos da cidade e para a pu-
jança nos setores industrial e
tecnológico e o agronegócio.

PRÊMIO - Terra do peixe e
da cachaça e conhecida como a ca-

pital do humor, Piracicaba parti-
cipa da quarta edição do prêmio
Top Destinos Turísticos - 2022 do
Estado de São Paulo, concorren-
do nas categorias Turismo Gastro-
nômico e Turismo de Negócios e
Eventos. Para que a cidade con-
quiste a premiação, precisa de vo-
tos. E qualquer pessoa pode votar,
porque o voto é online, pelo site
topdestinosturisticos.com.br. O
voto é computado mediante lo-
gin pelo  F a c e b o o k  o u  d o
Gmail. A votação pública vai
até 20 de novembro. No ano
passado, Piracicaba ganhou
o prêmio Top Destinos Turís-
ticos na categoria Turismo
de Negócios e Eventos.
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Semdettur e Atepi firmam parceria
para acelerar o desenvolvimento

A parceria foi oficializada na manhã de ontem, 8, nas dependências da Fumep

A secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) oficializou na
manhã de ontem, 8, na Fundação
Municipal de Ensino (Fumep),
parceria com a Associação das
Empresas de Tecnologia de Pi-
racicaba e Região (Atepi), com
o intuito de acelerar o desen-
volvimento do Hub Piracicaba.

Por meio desta iniciativa, a
Atepi fica habilitada para desen-
volver e promover as demandas
relacionadas ao desenvolvimento da
Tecnologia da Informação e Comuni-
cação (TIC) em conjunto com o Hub
Piracicaba, a plataforma pública de
Inovação instalada no Núcleo do
Parque Tecnológico de Piracicaba
(PTP) e na própria Fumep.

Segundo Pedro Chamochum-
bi, agente de inovação da Semdet-
tur e gestor do Hub Piracicaba,
essa aproximação com a Atepi é
estratégica para alavancagem da
vertical de Tecnologia da Informa-
ção no município e na própria Re-
gião Metropolitana de Piracicaba
(RMP), pois a entidade possui pa-
pel fundamental no levantamento
de dados junto às suas associadas
para identificação dos serviços,
soluções e profissionais mais de-
mandados no setor. "Isso deve ori-
entar os processos de qualificação,
ampliar as oportunidades de no-
vos negócios e fortalecer a comu-
nidade de desenvolvedores de tec-
nologia", frisou Chamochumbi

AÇÕES - Entre as ações já
previstas pela parceria estão a ofer-
ta contínua de cursos de capacita-
ção com foco em tecnologia e ino-
vação, a difusão do "banco de ta-
lentos" para auxiliar a colocação
de profissionais no setor, a pro-
moção de uma agenda integrada
de eventos, programas de estímu-
lo ao desenvolvimento de empre-
sas de base tecnológica e a aproxi-
mação da comunidade acadêmica
com associadas da Atepi.

Paulo Henrique Gouvea Ma-
chado, presidente da Atepi, comen-
tou que desde sua fundação, em

2016, a associação está dedicada à
promoção do segmento de tecno-
logia da informação de Piracicaba
e região, atuando em cooperação
com as empresas associadas e com
integrantes do ecossistema local,

tendo participado ativamente
das discussões sobre as políti-
cas municipais de ciência, tecno-
logia e inovação. "A integração com
o Hub Piracicaba é fundamental
para atingirmos nosso objetivo

de reconhecer Piracicaba como
polo de inovação e arranjo pro-
motor de tecnologia da infor-
mação, pois temos todos os re-
cursos e atores necessários para
isso", reforçou Machado.

Trabalho foi classificado em 1º lugar no Salãozinho de Humor

De 1969 trabalhos apresenta-
dos, Carolina Spruck foi classifi-
cada em 1º lugar na categoria de 7
a 10 anos do 20º Salãozinho de
Humor de Piracicaba por retratar
a segurança do ciclista no trânsi-
to. Ela foi homenageada na tarde
desta segunda-feira (7) com mo-
ção de aplausos 184/2022, de au-
toria do vereador Thiago Ribeiro
(PSC), entregue na sala da presi-
dência do Legislativo.

Entre os temas dos desenhos
enviados para o Salãozinho (car-
tum, charge, caricatura e HQ/ti-
ras) estão futebol brasileiro, MPB
(Música Popular Brasileira), mu-
danças climáticas, comportamen-
to humano e política do exterior.

A inspiração para o desenho,
conta o pai de Carol, Alexandre
Spruck, surgiu depois que ela co-
meçou a ver os vídeos da arquite-
ta e urbanista Renata Falzoni, que
há mais de 45 anos incentiva o uso
de bicicleta no Brasil.

Mas o pontapé para a paixão
pelos pedais começou quando Ca-
rolina era levada na cadeirinha
durante os passeios na compa-
nhia dos pais. "A Carol andava
com a gente em uma 'cabini-
nha', porém sempre a incenti-
vamos a andar de bicicleta", acres-
centa Spruck. Ele pondera que os

passeios são feitos nas manhãs de
domingo, sempre em grupo e em
trechos pré-determinados.

"Ela ficou super emociona-
da porque andar de bicicleta é
uma das coisas que ela adora
fazer, além de desenhar", com-
plementa a mãe Maria Elisa
Spruck. Durante o período de
pandemia, Carol aproveitou
para fazer um curso on-line
para se aperfeiçoar no dese-
nho  "e  ve io  a  ca lhar  de  a
gente saber que ia ter o Sa-
lão de Humor e aproveita-
mos esse momento para ins-
crevê-la no salãozinho", con-
ta Maria Elisa, orgulhosa.

Com 8 anos de idade, Ca-
rol já tem a própria bicicleta e
acompanha os pais nas pedala-
das sem decepcionar. É aluna
do 3º ano da escola Maple Bear,
na Vila Resende.

Para o vereador Thiago Ribei-
ro, autor da homenagem, "é uma
alegria sem tamanho poder home-
nagear uma criança de apenas
sete anos, com toda a inocência.
Ela retratou um assunto muito in-
teressante que é a segurança no
trânsito. Estamos felizes, em nome
do município, em poder entre-
gar essa honraria à pequena
Carolina", complementou.

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Sindicato dos Trabalhadores
Rurais será homenageado

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

A moção de aplausos 190/22,
de autoria do presidente da Câ-
mara, vereador Gilmar Rotta (PP),
ao Sindicato dos Trabalhadores
Rurais pelos 60 anos de ativida-
des em defesa dos trabalhadores
do campo, foi aprovada durante a
57ª reunião ordinária, realizada
nesta quinta-feira (8).

Segundo o documento, a
história da corporação come-
çou nos anos de 1962, "quando
em meio a uma grande crise
política nascia o Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Pira-
cicaba, com a necessidade de
dar voz aos anseios de uma ca-
tegoria marginalizada". De
acordo com a moção, à época, a
luta sindical das categorias, em
geral, pediam reformas de base,
e, no setor rural, a demanda

maior era a discussão sobre a
reforma agrária.

Sendo assim, em 22 de abril
foi criada a ''Associação Profis-
sional dos Trabalhadores Ru-
rais de Piracicaba'', com o obje-
tivo de ''unir os seus esforços
para a melhoria das condições
de vida e de trabalho dos ho-
mens do campo''. Logo em se-
guida, em 25 de junho do mes-
mo ano, a associação obteve
sua carta de reconhecimento
pelo Ministério do Trabalho e
Previdência Social, como ''Sin-
dicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Piracicaba''.

Ainda de acordo com a pro-
positura, em 19 de março de 2013,
o sindicato tornou-se duas enti-
dades, nascendo assim o Sindica-
to da Agricultura Familiar.
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CRÍTICOS FOLGANDOCRÍTICOS FOLGANDOCRÍTICOS FOLGANDOCRÍTICOS FOLGANDOCRÍTICOS FOLGANDO
A equipe dos Comentaristas

da Educadora ganhou descanso
esta semana por decisão do co-
mandante Jairinho Mattos. Foi
um ano agitado em razão das elei-
ções presidenciais, com ótimo
trabalho de cobertura jornalísti-
ca. Volta marcada para a quarta
do dia 16 de novembro. Integran-
te da equipe Educadora, Pedro
Marcílio aproveitou a folga no
rádio para uma cirurgia no maxi-
lar. Sem problemas, tudo sob
controle, está em casa. Boa re-
cuperação ao comenttarista Pe-
dro Marcílio, publicitário/radia-
lista. Breve retorno.

GIGANTE COPLACANAGIGANTE COPLACANAGIGANTE COPLACANAGIGANTE COPLACANAGIGANTE COPLACANA
A Coplacana inaugura uma

loja (em parceria com a Massey
Ferguson) na avenida Luciano
Guidotti, e em dezembro, uma
filial na Cássio Padovani (antigo
endereço da Ford). Parabéns ao
presidente engenheiro Arnaldo
Bortoletto e sua brilhante equi-
pe. Realmente, com justiça, or-
gulho do Agro.

QQQQQUUUUUAAAAATRTRTRTRTRO DIASO DIASO DIASO DIASO DIAS
O prefeito Luciano Almeida

foi a Portugal (Lisboa) e levou o
secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo,
José Luiz Guidotti Junior, justifi-
cando buscar parcerias para o
crescimento do ecossistema de
inovação da cidade de Piracica-
ba. O ideal seria o prefeito Luci-
ano Almeida conversar com jor-
nalistas, dando detalhes numa
coletiva. Com certeza, seria por
demais proveitosa.

CENTRO SUFOCADOCENTRO SUFOCADOCENTRO SUFOCADOCENTRO SUFOCADOCENTRO SUFOCADO
Sábado último, dia 5, depois

das 10 horas, o trânsito de veí-
culos travou no centro de Piraci-
caba. Sem vaga para estacionar,
pontos específicos privados apre-
sentaram grande movimento, fa-
turando uma boa grana. Continu-
ando assim, muita gente vai de-
sistir de se dirigir a área comer-
cial da cidade em dezembro.

INDO EMBORAINDO EMBORAINDO EMBORAINDO EMBORAINDO EMBORA
Isso já acontece e faz tem-

po: acaba campeonato e o XV
perde jogadores bons e titulares.
Agora, depois do título da Copa
Paulista, mais uma vez o alvine-
gro deixou ir embora peças im-
portantes. Para o próximo cam-
peonato, que começa dia 15 de
janeiro, novamente caberá ao
alvinegro montar um novo time.
E, o XV não perde bom jogador
para Grêmio, Vasco, Atlético Pa-
ranaense, Cuiabá, mas para o
Botafogo da Paraíba. Esse deta-
lhe (ou costume) precisa mudar.

Depois de eleger conselheiros, o XV de Piracicaba escolhe sua
nova diretoria executiva na próxima segunda-feira, dia 14 de no-
vembro. Permanece o mistério quanto ao presidente do cube para
um novo mandato. A dupla Rodolfo Geraldi/Arnaldo Bortoletto anun-
cia ser difícil disputar a reeleição. Uma possibilidade seria Luís Guilher-
me Schnnor assumir o comando alvinegro. O que se sabe, é que o empre-
sário até pensa nessa possibilidade, mas gostaria que o clube se trans-
forme em Sociedade Anônima, aderindo a moda SAF. Enfim, pelo
menos por enquanto, ninguém confirma nada. Composições são possí-
veis: por exemplo, Luís Guilherme Schnnor na presidência; Rodolfo Gerald,
o vice, e Arnaldo Bortoletto (muito atarefado na Coplacana), como
tesoureiro ou diretor de futebol. Esperar para ver.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Para o engenheiro agrônomo Marcus Vinicius
Bonafè, especialista em Marketing e Inteligên-
cia de Mercado, a Coplacana está iniciando
nesta quarta-feira (hoje, dia 9), um novo ciclo
que faz (e fará) parte da história da Massey
Ferguson, ao celebrar o nascimento da nova
concessionária Coplacana. É a chamada era
Born to Farm. Marcus Vinicius comanda a equi-
pe de Marketing Coplacana, e justificando a
fama de ser orgulho do Agro, caminha pra fren-
te, lado a lado com um segmento que se conso-
lidou como expoente da economia brasileira.
Com larga experiência na área do agronegócio,
gerenciando setor de mercado e venda ou como
planejamento estratégico, Marcus Vinicius ga-
rante a Coplacana uma exposição comercial/
empresarial de alto nível. A analista de Marke-
ting, Natália Marin, da equipe Coplacana, é quem
manteve os contatos com a mídia trabalhando
o anuncio da chegada da concessionária Co-
palcana - a Massey. E, fez com maestria.

No Catar, o Brasil, pela primeira vez terá dois árbitros numa Copa do
Mundo: Raphael Claus e Wilton Pereira Sampaio. Cinco auxiliares de
linha: Bruno Boschillia, Rodrigo Figueiredo, Danilo Simon, Bruno Pi-
res e pela primeira vez, uma mulher: Neuza Inês Back. Nenhum repre-
sentante do VAR. E, nem poderia ser diferente. A incompetência é
gigante. Na cabine, querem ser mais importantes que o árbitro de
campo, e procurando "pelo no ovo", inventam problemas onde não
existem. Temos VAR desde 2018 no Brasil e, eles -  os profissionais do
apito e nem a CBF - não conseguiram em quatro anos mostrar uma
mínima evolução. Podem ou devem conseguir quando entenderem
que o VAR existe para ajudar e não para decidir ou fabricar resultado,
aliás, uma constante no Campeonato Brasileiro que está terminando.
Insistimos e não cansamos de citar o comportamento do árbitro ar-
gentino Nestor Pitana, que numa noite no Morumbi, mandou um aviso
ao VAR: "Se precisar eu chamo vocês. Não tirem a minha concentra-
ção. Se eu tiver alguma dúvida eu chamo". Aqui, no Brasil, o VAR briga
com a imagem, com o árbitro principal. Lembram daquele jogo do XV,
no ABC, quando o VAR confundiu a árbitra Edna Alves Batista? Ela não
teve personalidade para fazer valer seu ponto de vista, sua vontade,
sua observação, quando aliás, estava próximo ao lance. Enfim, o VAR
no Brasil ainda é um caso sério: mais atrapalha do que ajuda. Por
isso, acertadamente fica fora da Copa do Mundo.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

PODE ANOPODE ANOPODE ANOPODE ANOPODE ANOTTTTTARARARARAR
Para a eleição municipal

de 2024, Piracicaba terá no
mínimo três candidatos de
peso para a sucessão munici-
pal: Barjas Negri, Luciano Al-
meida (ou quem ele indicar) e
um bolsonarista. O PL vai se
preparar para 2024 (eleições
municipais) e 2026, quando
o próprio Bolsonaro deve dis-
putar novamente a Presidên-
cia da República.  Ontem (8),
em Brasília, o PL se apresen-
tou oficialmente como oposi-
ção, com Jair Bolsonaro ocupan-
do lugar de destaque no parti-
do numa função estratégica.

DEPOIS DAS FIGURINHASDEPOIS DAS FIGURINHASDEPOIS DAS FIGURINHASDEPOIS DAS FIGURINHASDEPOIS DAS FIGURINHAS
As poucas bancas de jornais

e revistas ainda existentes em
Piracicaba vivem um bom mo-
mento em razão do comércio das
figurinhas da Copa do Mundo
(Panini). Porém, essa ótima fase
(de quatro em quatro anos) está
no fim. E, muitos perguntam: e,
depois?  As bancas, cada vez tem
menos jornais e revistas para
comercializar.

MARMARMARMARMARGENS LIMPGENS LIMPGENS LIMPGENS LIMPGENS LIMPASASASASAS
Aqui, na nossa coluna, sem-

pre falamos de buracos que não
acabam nas vias públicas (ruas
e avenidas) de Piracicaba. Pois
bem. Recebemos mensagem co-
mentando: "...é preciso também
cuidar das margens do Rio Pira-
cicaba, com mato e sujeira".
Será? Não fomos conferir, mas
faremos isso.

GRAMADO MELHOR?GRAMADO MELHOR?GRAMADO MELHOR?GRAMADO MELHOR?GRAMADO MELHOR?
Com o XV sem utilizar o gra-

mado do "Barão da Serra Negra"
desde o dia 8 de outubro quando
terminou a Copa Paulista, é es-
perado que o mesmo receba tra-
tamento adequado para estar em
boas condições no Campeonato
Paulista (A-2) com início mar-
cado para a segunda quinzena
de janeiro. O importante é nin-
guém mais jogar lá este ano e
acontecer uma reforma ou recu-
peração convincente.

BEM ESTRANHOBEM ESTRANHOBEM ESTRANHOBEM ESTRANHOBEM ESTRANHO
A atitude do engenheiro

Luiz Antonio Lopes Fagundes
mostrando trabalho errado da
equipe tapa-buraco na aveni-
da Armando Salles, prova que
o prometido pelo prefeito Lu-
ciano Almeida não está acon-
tecendo. No início do seu
mandato, o chefe do executi-
vo garantiu que o procedimen-
to quando da operação tapa-bu-
raco seria diferente, acaban-
do com o serviço mal feito.

FFFFFESTESTESTESTESTAAAAA

Crianças tem comemorações
no Bairro Jardim Gilda

Presidente Giovani Silva
G5 Comunidades e

Lideranças Zona Norte

Em algum momento das nos-
sas vidas soubemos ser crianças.
Poucos são aqueles que não recor-
dam com carinho essa fase tão
encantadora das nossas vidas.
Os mais novos residem em um
mundo especial onde a brinca-
deira é a sua maior responsabi-
lidade e por isso deliciam-se no
ócio de ternura infantil sem
imaginar mais nada.

Ser criança é ter mil sonhos
no coração e acreditar que todos
eles são possíveis. É fazer do ima-
ginário a sua realidade, brincar
com bonecos como se eles tives-
sem vida e pular e correr como se
fosse dotado dos poderes dos seus
heróis preferidos.

Não há alegria igual e tão ge-
nuína como aquela que mora no
olhar dos pequenos. Eles são felizes no
paraíso; não conhecem ainda as cau-
sas das preocupações; seus únicos
medos são o escuro e as feras dos
desenhos. Pena que todos cresce-
mos e tudo isso desaparece com o
tempo. Ser criança é ter certeza que
viver vale muito a pena!

Realização: Associação de Mora-
dores do Jardim Gilda, presidente Gi-
ovani Silva; G5 Comunidades, Lide-
ranças Zona Norte Piracicaba.

Agradecimentos: Mdl Presen-
tes - Baiano, Piracicaba Ambien-
tal, Luiz Nunes Ambiental, Henri-
que do Sindicato, Rádio Metropo-
litana, Sindicato dos Municipais,
Acorda Piracicaba, Carlos Beltra-
me, Prefeitura de Piracicaba, Man-
cha Verde Piracicaba, Restauran-
te Arapuca, Supermercado Empó-
rio do Bosque, Mercado do Gaú-
cho, Padaria Torre Forte, deputa-
do estadual Roberto Morais, ad-
vogada Paula Filzek, Magia Even-
tos, Aline brinquedos, PodCast
Conexão G5 comunidades todos os
cabeleireiros que ajudou na festa
e dtdas as pessoas voluntárias que
ajudaram na festa.

Agradecimentos a todos
que ajudou e pela colaboração
com a festa das crianças do
Bairro jardim Gilda. (Foto e
texto: Felipe Fernandes)

Elisama, Tulinha, Fabio, Filipe e Medina

Medina, Dani, Elisama, Giovani, Filipe, Tulinha e Alex Elisama, Tulinha, Giovani, Filipe e Medina

As crianças se divertiram para valer

Fotos:  Felipe Fernandes
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. LUZIA APARECIDA
BARBOSA LOPES faleceu ante-
ontem, na cidade de Botucatu/
SP, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Joaquim Barbosa de
Oliveira e da Sra. Batistina Ota-
viano, era viúva do Sr. Oswaldo
Lopes; deixa os filhos: Sandra
Lopes de Moura e Vilson de Je-
sus Lopes. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 da sala “03” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUIZA STELLA DUR-
RER faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 94 anos, filha
dos finados Sr. Angelo Stella e
da Sra. Elvira Ometto, era viúva
do Sr. Abilio Durrer; deixa as fi-
lhas: Maria de Fatima Durrer;
Sueli Aparecida Durrer e Vera
Lucia Durrer, já falecida. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 do Velório
da Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NATALINA BASSO
GARCIA ANDRIOTTA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Basso e da Sra. An-
tonia Mineto, era casada com o
Sr. Pedro Garcia Andriotta; dei-
xa os filhos: Edson Rodrigo Fer-
nandes Garcia, casado com a
Sra. Telma Farias Lopes Gar-
cia e Camila Basso Garcia An-
driotta, casada com o Sr. Rei-
naldo Junior de Oliveira. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS RO-
DRIGUES DA SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 74 anos, fi-
lho dos finados Sr. Joaquim R. da
Silva e da Sra. Luiza Bonifacio da
Silva, era viúvo da Sra. Tania Maria
Pompeu; deixa os filhos: Viviane
Fernandes Rodrigues da Silva;
Marcelo Fernandes Rodrigues da
Silva, casado com a Sra. Gisela
Sampaio; Everton Fernandes Ro-
drigues da Silva, casado com a Sra.
Fabiana Aparecida Fabrega da Sil-
va e Liliane Fernandes da Silva
Pinheiro, casada com o Sr. Adel-

son Luis Pinheiro. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. GILBERTO LUIZ LEME
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filho dos fina-
dos Sr. Liberato Fermino Leme
e da Sra. Regina Betighelo
Leme; deixa os filhos: Jackson
Alex Leme e Jennifer Aline
Leme. Deixa a neta Laura, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANA HERNANDES
FLORIANO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 72 anos, fi-
lha dos finados Sr. Augustin
Hernandes e da Sra. Maria Pon-
teado Hernandes, era viúva do
Sr. Sebastião Floriano; deixa os
filhos: Vanderlei Roberto Flori-

SR. PRIMO NATALE BOR-
TOLETTO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba,  com
72 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Maria Jose Stra-
passon Bortoletto. Era filho
do Sr. Ângelo Bortoletto e da
Sra. Maria Perin Bortoletto, fa-
lec idos.  Deixou os f i lhos:
Marcos Aparecido Bortoletto
casado com Fernanda Fabi-
ana Levindo Bortoletto, Marcio
Bortoletto casado com Giovana
Elizabete Correa Bortoletto e
Cesar Augusto Bortoletto casa-
do com Leuriane Silva de Sou-
za. Deixa também neto, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepu l tamento
deu-se ontem às 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 02,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto
c/ 64 m2 mobiliado na Vila in-
dependência 02 quartos, ba-
nheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e
acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, eleva-
dores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietá-
rio (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK –
Área 116m2 privativos. 3
dorm., sendo 1 suíte. Sala p/
home office, copa-coz plane-
jada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor
básico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 ho-
ras.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia

Grande, cels: 9 8430-8712 e
9 9340-0417.
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos
do Centro. Ideal para depósi-
to, com 450 metros quadra-
dos, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-
6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360
m², na R. Olavo Bilac, 836, Vila
Lobos, S. Pedro. F. (19) 3483-
1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO
6300m²-Centro Mombuca óti-
ma localização-maiores infor-
mações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medin-
do 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDA-
DE – O Lar dos Velhinhos de
Piracicaba oferece por contri-
buição ou permuta. Av.: Rena-
to Wagner, 770. Telefone e
Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

Para acompanhantePara acompanhantePara acompanhantePara acompanhantePara acompanhante

hospitalar ligue:hospitalar ligue:hospitalar ligue:hospitalar ligue:hospitalar ligue:

(19) 9 9(19) 9 9(19) 9 9(19) 9 9(19) 9 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

ano, casado com a Sra. Edineia
Magrine Floriano; Marcos Rober-
to Floriano; Anderson Cleiton
Floriano, casado com a Sra. Mi-
rian Leite Floriano e Audrei Dai-
ane Floriano Gonzaga, casada
com o Sr. Daniel Luiz Gonzaga.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala 01 do Velório do Cemitério
Municipal da Vi la Rezende
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA
GERALDO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 87 anos, fi-
lha dos finados Sr. Luiz Geral-
do e da Sra. Mathilde Granado
Ruiz; deixa o filho: Antonio Mar-
cos Guerrero, casado com a
Sra. Rosana Cristina Alves
Machado Guerrero. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro
às 14h00 da sala 02 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VICTORINO CAPE-
LETTI, faleceu ontem na cida-
de de São Pedro,  aos 91
anos de idade e era viuvo da
Sra. Thereza de Siqueira Ca-
peletti. Era  filho do Sr. Arthur
Capeletti e da Sra. Fenizia
Passareli, falecidos. Deixa os
filhos: Ronaldo Jose Cape-
lett i casado com Valdenize
Marisa Capeletti, Marcos An-
tonio Capeletti e Jose Luis
Capeletti, falecido. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos.  O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
15:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
- Sala 01, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.IRANI DAS GRAÇAS
CABRINI faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro contava
74 anos de idade Era fi lha
dos finados Sr.Paulo Cabrini
e da Sra.Eunice Aparecida
Braga CabriniDeixa os filhos:
Katia Elisabete Braz da Silva
Vicente casada com Alexan-
dre da Silva Vicente e Clau-
dinei Braz. Deixa os netos:

João Victor, Juliana, Larissa
e demais parentes . O seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro as 16:30 h
do Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Cemi-
tério da mesma local idade
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.
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